

EL GOBIERNO PROVISIONAL RUSO ANUNCIA QUE LO PAGARÁ TODO EL EX KAISER HA RENUNCIADO A LAS CORONAS DE PRUSIA Y ALEMANIA

La gran Lituania

Nadie ignora que los prusianos de las marcas orientales son de origen eslavo. Tienen sangre polaca y lituana en las venas. Y ahora se prueba esta afirmación étnica.

Se prueba con el hecho de que en toda la Prusia oriental se están formando Consejos de obreros y soldados, integrados por lituanos en su inmensa mayoría. Despachos de Nauen aseguran que la noticia de tales constituciones ha causado en Berlín justificada alarma. En Gumbinenn, Insterburgo, Stalluponen y otras ciudades de la Prusia oriental, son lituanos los que dominan, apoyados por considerables elementos, que fueron oficialmente prusianos hasta hoy.

Los que han montado el retablo de la revolución alemana creen que Alemania podrá salir engrandecida de la presente crisis si logra que se federe con ella el Austria germánica. Calculan que, aun después de haber perdido el Sleswig, la Alsacia, la Lorena, la Posnania y la Silesia, Alemania resultará gananciosa si se amplía por el lado del Danubio y engloba las dos Austrias y parte del Tirol.

Mas el problema oriental se complica extraordinariamente. Los polacos sostienen que el Vístula es un río eslavo en todo su curso y piden Dantzig. Los lituanos, que se han agrupado en torno de la Dieta de Wilna no ven en el Memel, nombre prusiano del Niemen, una barrera natural de acuerdo con la línea de las razas. Afirman que la Mazuria de Prusia es suya, y también otras regiones situadas más al Oeste. Y se apoyan en el movimiento antiprusiano que se nota en las marcas desde los primeros días del mes actual.

La nueva «passez le mot»—Alemania republicana y social invoca el principio de las nacionalidades para justificar su anexionismo austriaco. Hace del programa de Wilson un argumento irrefutable. Muy bien. Pero es que ese mismo principio se vuelve contra ella, no sólo en Alsacia-Lorena frente a los franceses, y en Posnania frente a los polacos, y en Silesia frente a los bohemios, y en el Sleswig frente a los daneses, sino también—lo que es mucho más grave—dentro de las actuales fronteras del histórico reino de Prusia. Porque no se trata de que los lituanos y los poloneses quieran remontar indefinidamente la historia y hacer valer reivindicaciones ya prescriptas, sino de que los prusianos de las marcas orientales, recordando sus orígenes eslavos y solicitados sentimentalmente por la Gran Lituania y la Gran Polonia, anhelan unirse a estas naciones que resucitan, y eligen, como mandatarios suyos, a lituanos y polacos de exaltado patriotismo.

El Gobierno bávaro, que preside Kurt Eisner, ha roto con Berlín. Al hacerlo, ha denunciado al Mundo la nueva traición de los socialistas prusianos—mayoritarios y minoritarios—, que se han puesto a las órdenes de Hindenburg, Solf y Bethmann-Hollweg, y se niegan a publicar los documentos que establecen la responsabilidad del ex Kaiser y de su camarilla en el desencadenamiento de la guerra. La innoble farsa que hemos anatematizado desde estas columnas, el indecoroso «camouflage» a que se entregan los sedicentes rojos de Berlín—con la excepción de los amigos de Liebknecht—, ha indignado a los mismos bávaros.

Quieren los Scheidemann, los Haase y los Ebert, socialistas imperiales, salvar al ex Kaiser y al ex Kronprinz, y con ellos todo el aparato del Imperio vencido, y de paso esquivar el pago de la cuenta enorme que les va a ser presentada. Mas los aliados no se dejan engañar. Todos los periódicos de Roma, Londres, París, Bruselas y New-York acusan a los falsos revolucionarios de Berlín de ser unos farfantes. Les han conocido el juego. Y es que la mixtificación ha sido demasiado burda...

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Escuadra inglesa en Copenhague Copenhague, 1.º.—La rada de Copenhague recibió la visita de la escuadra inglesa, que fué saludada con júbilo. La escuadra se componía de 30 buques, seis de ellos cruceros y nueve torpederos. (Agencia Radio.)

Los sumergibles destruidos Londres, 1.º.—La Gaceta de Westminster

dice que las hazañas de la flota británica en la guerra submarina exceden a las revelaciones comunicadas. Se dijo oficialmente que habían sido destruidos 150 submarinos, cuando lo fueron más de 200.

Si la guerra submarina hubiera durado aún algunos meses, las construcciones de submarinos hubieran sido inferiores a las destrucciones, pues los métodos de destrucción eran más seguros y eficaces al final que al principio. (Agencia Radio.)

LA REVOLUCIÓN EN ALEMANIA

Tentativas contrarrevolucionarias

Berna, 1.º.—En la sesión del 28 de noviembre de la Asamblea del Consejo de soldados de Berlín, el presidente, Molkenbur, declaró: «Un escuadrón de dragones se retiraba al cuartel cuando el teniente von Hoye ordenó se dieran varios hurras en honor del Emperador. El escuadrón obedeció. La reacción se yergue descaradamente.»

Cerca de Berlín, algunos Consejos de soldados trabajan con espíritu reaccionario. Los expedientes políticos han sido quemados con el fin de hacer desaparecer los documentos que constituyen acusación contra el antiguo régimen. (Agencia Radio.)

Elección de la Constituyente

Berna, 1.º.—Comunican de Berlín que el Comité revolucionario ha decidido que las elecciones para la Asamblea Nacional constituyente alemana se celebren el día 9 de febrero.

Estas elecciones se verificarán en los límites de las fronteras de Alemania del 1.º de agosto de 1914, sin perjuicio de adoptar las disposiciones previstas por los Tratados de paz.

Alemania se dividirá en 38 circunscripciones electorales, en las cuales la población elegirá diez ó diez y seis diputados. (Agencia Radio.)

EL ARMISTICIO

Regreso de prisioneros

Lyon, 1.º.—El primer convoy de prisioneros repatriados de los campos de Alemania del Sur, según las condiciones del armisticio, ha llegado el sábado por la mañana, á las seis, á Lyon, procedente de Suiza. (Telegrafía sin Hilos.)

En Metz será desterrado todo lo que huele á alemán

Metz, 1.º.—El alto comisario, Mirman, ha decretado que en los Municipios, las calles y plazas recobrarán los nombres que tenían antes de 1870.

Los nombres que recuarden á la familia imperial alemana y los uniformes alemanes desaparecerán completamente en el más breve plazo.

Los funcionarios lucirán escarapela tricolor y en los edificios públicos ondeará la bandera tricolor.

Los documentos públicos, cartelas y edictos se redactarán en lengua francesa. (Agencia Radio.)

Pidiendo la desmovilización

París, 1.º.—M. Victor Daniels, diputado por los Pirineos orientales, presentará el martes en la Cámara, al principio de la sesión, una proposición invitando al Gobierno á desmovilizar inmediatamente todas las quintas que están actualmente en el servicio, excepto las quintas del ejército activo. (Agencia Radio.)

Baviera quiere hacer la paz por separado

Berna, 1.º.—El periódico «La Gaceta de Francfort» anuncia que el Comité ejecutivo revolucionario bávaro se reunió ayer en sesión secreta.

El ministro Presidente, Kurt Eisner dió cuenta de su viaje á Berlín. Declaró que los políticos de la capital prusiana se ven imposibilitados de proporcionar la paz á Alemania, y que en tales condiciones iba á asumir él mismo las negociaciones de la paz.

«Si no se llega á un acuerdo, y no podemos restablecer la paz entre la Entente y Alemania—dijo el ministro Presidente—es de esperar al menos que se llegará á firmar un Tratado de paz entre la Entente y Baviera.»

Estas declaraciones, de extrema importancia, han causado en toda Alemania una impresión profundísima. (Agencia Radio.)

LA CONFERENCIA DE LA PAZ

Esperando á Mr. Wilson.

Brest, 30.—Según ciertos informes, el Presidente Wilson llegará á Brest del día 9 al 11 de diciembre.

El alcalde de Brest ha dirigido á Mr. Wilson una carta declarando que entre todas las ciudades de Francia, Brest ha sido el testigo más próximo de los esfuerzos considerables de los Estados Unidos desde que entraron en la guerra.

La carta añade que Brest tendrá una inmensa satisfacción al recibir en su seno al gran ciudadano que ha realizado tantos esfuerzos en beneficio de la Humanidad. (Agencia Radio.)

Un discurso del doctor Solf

Vaticina el fin de Alemania

Nauen, 1.º.—El secretario nacional de Negocios Extranjeros Solf dió ante la Conferencia nacional en un discurso:

«No dudo de que el Consejo de los comisarios nacionales se da cuenta de la influencia fatal de las exigencias formuladas por ciertas esferas respecto á la vigilancia del Poder central. Son insostenibles incidentes, como la detención de un estafeta enviado por la Oficina Extranjera á Viena y la violación de sellos estampados por el Gobierno imperial, así como decisiones como la del Consejo de obreros y soldados de Hamburgo, que quiere regularizar las relaciones con la República de los Soviets arbitrariamente, en contra de la política del Gobierno nacional alemán, lo mismo que la publicación parcial de actas de las autoridades nacionales y de los Estados federales. De no contrarrestar con éxito pleno este desmoronamiento, las tendencias separatistas se adefueñan pronto en Alemania del Poder central en forma tal que la política francesa no necesita hacer esfuerzos especiales ni aplicar una habilidad especial para obtener sus fines. Ni la más buena voluntad del Presidente de los Estados Unidos ó de los elementos sensatos en Inglaterra podrán al fin resistir ante tales intentos, y entonces desaparecerá toda perspectiva de una paz, aproximándose la completa desaparición de Alemania como nación.»

Como secretario nacional del Exterior, me he mostrado dispuesto, á petición del Consejo de los comisarios populares, á seguir desempeñando mi cargo, realizando mi labor, juntamente con mis empleados, de un modo legal, porque nuestro único fin ha sido y es obtener una pronta paz y salvar la unidad del país.

No estoy en condiciones de contemplar sin protesta y sin un llamamiento á la Conferencia nacional que hoy se ha reunido, una destrucción de toda esperanza en la paz y el despedazamiento de Alemania.

Creo que la aplastante mayoría del pueblo alemán teme conmigo que el actual desarrollo de los acontecimientos en el terreno de la política interior sea un obstáculo invencible á la paz.

No bastará una generación para que el pueblo alemán compense las consecuencias de la guerra perdida.

El rumbo que amenaza tomar la revolución está á punto de profundizar estas consecuencias hasta la destrucción del país y la desaparición del pueblo alemán como nación y como cuerpo económico unido. No acuso á la revolución, porque creo en un futuro bienhechor de la República alemana, creada por aquella.

No pretendo, según se ha afirmado á menudo últimamente, quitar los frutos á la revolución. Hablo ante ustedes preocupado y entristecido de que la unidad del Estado alemán se derrumba. La suerte futura de Alemania está en manos de ustedes. De las decisiones tomadas por ustedes dependerá si se logra salvar la unidad del país, protegiéndolo ante un desastre y si llegamos á una paz.

Estas son las dos grandes misiones que se presentan ante ustedes. Si ustedes se esquivan ante la aplicación de medidas urgentes para asegurar estos fines, nada salvará el futuro de Alemania ante la destrucción, y la Historia terminará su relato sobre la época actual con la frase final: «Finis Germaniae».

Comentando este discurso, declara el «Berliner Tageblatt» que el estafeta del ministro del Exterior alemán detenido por el Presidente de ministros bávaro, Eisner, en Munich, llevaba documentos y dinero para el embajador alemán en Viena. Eisner abrió las cartas, se incautó de ellas y confiscó el dinero. El mencionado diario cree que Eisner pronto habrá de abandonar su puesto, y cita como sucesor al conocido socialdemócrata Auer. (Telegrafía sin Hilos.)

LOS ALIADOS

Clemenceau, Foch, Orlando y Sonnino á Londres

París, 1.º.—Ayer por la tarde salió para Londres, por la estación del Norte, M. Clemenceau, Presidente del Consejo de ministros francés y ministro de la Guerra.

En un tren especial, compuesto de unidades francesas, inglesas é italianas, se colocaron al lado de M. Clemenceau el general Mordach, jefe de su Gabinete militar; los señores Orlando, Presidente del Consejo de ministros italiano, y Sonnino, ministro de Estado italiano.

Nuestros aliados británicos estaban representados por lord Derby, embajador de la Gran Bretaña, á quien acompañaba el señor Carlos Montagu.

Durante el trayecto debía unirse al tren especial un vagón reservado al mariscal Foch. En el muelle de la estación de partida, una multitud considerable aclamó á Clemenceau y los miembros de la Misión. Los viajeros deben llegar á Calais esta ma-

ñana, á las nueve y media, y la llegada á Londres será á las dos de la tarde. (Agencia Radio.)

Llegada á Londres

Carnarvon, 1.º.—Los cuatro ilustres huéspedes que han llegado á Inglaterra, el mariscal Foch y M. Clemenceau, procedentes de Francia, y el Sr. Orlando y el barón Sonnino, procedentes de Italia, han recibido una excelente acogida en Londres hoy 1.º de diciembre. Antes de llegar el tren real á la estación de Charing Cross, se hallaban allí reunidos el embajador de Francia con el personal de la Embajada, el embajador de Italia, acompañado por el Príncipe Livio Borghese. El tren real llegó á la estación de Charing Cross á las dos y diez. El duque de Connaught, que representaba al Rey, dió cariñosamente la bienvenida á los visitantes, estrechando la mano de cada uno de ellos. Tan pronto como apareció el mariscal Foch en la plataforma se oyó una verdadera ovación de la multitud privilegiada que se hallaba en la estación. El mariscal Foch vistió á las tropas que daban la guardia de honor, y acompañado del duque de Connaught subió al coche de Palacio que le esperaba; á este coche seguía otro ocupado por M. Clemenceau y Mr. Lloyd George. En el tercer coche iban el Sr. Orlando y el barón Sonnino, á quienes acompañaba Mr. Bonar Law. Entre otras personas se hallaban también en la estación Mr. Austin Chamberlain, el vizconde de Milner, lord Curzon, sir Eric Geddes, Mr. W. Long, lord Reading y mister Syngé, en representación de Mr. Balfour; lord Blytswood, Mr. Ian Macpherson, sir Henry Wilson, Mr. Winston Churchill, sir Rosslyn Wemyss, miembros del Consejo de la Marina, y el general Fielding, capitán general de Londres. (T. S. H.)

RENUNCIA DEL EX KAISER

Sólo hace su renuncia personal á las coronas de Prusia y de Alemania.

Nauen, 30.—Con objeto de hacer frente á malas interpretaciones surgidas respecto á su abdicación, el ex Emperador Guillermo II ha prescindido de los derechos á la corona de Prusia y de la corona imperial alemana, con aquella ligada, en el siguiente documento:

«Prescindo para siempre á los derechos de la corona de Prusia y la corona imperial alemana con aquella ligada. Al mismo tiempo dispengo á todos los empleados de Estado alemanes y de Prusia, así como á todos los oficiales, suboficiales é individuos de tropa del ejército prusiano y demás Estados federales, lo mismo que de la Marina, del juramento que me prestaron como su Emperador, Rey y jefe supremo. Espero que ellos ayuden al Poder actual en Alemania, hasta la nueva organización del país, á proteger al pueblo, ante los peligros amenazadores de la anarquía, del hambre y de la soberanía ajena.»

El documento lleva la firma del ex Emperador, y está fechado en Amerongen el 28 de noviembre de 1918. (T. S. H.)

Optimismos de la camarilla

París, 30.—Comunican de Amerongen que un criado del conde de Bentinck ha relatado al corresponsal de un diario holandés que la ex Kaiserina y el ex Kaiser están profundamente emocionados, especialmente ella, que se alegra mucho de volver á ver á su marido.

El humor de Guillermo es más alegre. El ex Kaiser ha dicho: «La situación de hoy ha mejorado mucho para nosotros.»

Los alemanes de su séquito parecen creer que Guillermo II regresará á Alemania muy pronto, é incluso que volverá á subir al Trono. (Agencia Radio.)

LOS ESTADOS UNIDOS

El Mensaje de Wilson

París, 1.º.—Dicen de Washington: «El Presidente Wilson tomará la palabra en el Congreso el lunes por la tarde, con motivo de la nueva sesión del Congreso, en vez de pronunciar su Mensaje el segundo día de la sesión, como se había dicho anteriormente. Sigue en pie la resolución del Presidente de salir para Francia el 3 de diciembre. (Telegrafía sin Hilos.)»

VIAJE DEL REY DE INGLATERRA

Cambio de telegramas

París, 1.º.—El Rey de Inglaterra ha dirigido á M. Poincaré un telegrama agradeciéndole la magnífica acogida y cordial manifestación de amistad de que fué objeto, expresando su convicción de que los lazos indisolubles permitirán gozar de los beneficios de la paz, asegurada por la victoria.

El Presidente le contestó dándole las gracias y anunciándole que le devolverá, dentro de pocos meses, su visita. Expresa al pueblo británico el inmutable afecto de Francia. (Agencia Radio.)

LA NUEVA RUSIA

El Gobierno provisional ruso lo pagará todo

Se nos comunica la nota siguiente: «El Gobierno provisional ruso ha encargado á todas sus Embajadas, Legaciones y representantes comuniquen á los Gobiernos cerca de los cuales están acreditados, lo que sigue:»

1.º El Gobierno provisional de Rusia, personalmente por su jefe supremo, el almirante Kuchak; que el Estado ruso, habiendo siempre cumplido sus obligaciones tanto hacia sus conciudadanos como hacia los pueblos con los que estaba ligado por Tratados ó Convenios, confirma en una declaración, fechada el 21 de noviembre, que el Gobierno provisional cumplirá á medida que la Rusia indivisible se reconstituya, todas las obligaciones que tiene el Tesoro.

2.º Pago de los cupones y amortización de los empréstitos interiores y exteriores contratados por el antiguo Estado ruso.

3.º Pagos que emanen de todos los contratos realizados por el Estado.

4.º Pago de los sueldos de los empleados.

5.º Pagos de las pensiones y de todas las otras obligaciones del Tesoro.

El Gobierno declara nulos y sin valor todos los actos financieros realizados por el poder de los Soviets, por emanar de un poder usurpador.» (Agencia Radio.)

LOS ORIGENES DE LA GUERRA

Hay que exigir responsabilidades.

Lyon, 30.—La contestación dada por Bethmann Hollweg á las revelaciones de Kurt Eisner no ha conseguido siquiera convencer á los alemanes.

«Es natural que los hombres de Estado de la antigua Alemania—escribe el Frankfurter Zeitung—tienen una gran parte de responsabilidad. Las explicaciones de Bethmann Hollweg producen una lamentable impresión.»

El periódico liberal ataca la política ambigua y falaz del ex canciller, recuerda con qué lamentable debilidad se inclinó ante Tirpitz y termina en estos términos:

«Desde ahora es necesario que se abran todos los archivos con el fin de que pueda hacerse un juicio definitivo sobre la cuestión de las responsabilidades.» (T. S. H.)

LAS NACIONALIDADES

Alemania cede á Dinamarca el Norte del Schleswig.

Londres, 30.—Comunican de Amsterdam que, según telegrama de Berlín, Alemania ha cedido ya á Dinamarca la parte Norte del Schleswig.

La frontera seguirá desde ahora el camino de Trondr á Haparanda y Sanderburgo. No se sabe si esta cesión ha sido hecha por la iniciativa del Gobierno de Berlín ó por la iniciativa del Consejo Socialista. (Agencia Radio.)

Los polacos en Hungría

Nauen, 1.º.—Dice un informe de Budapest que en la frontera húngaropolitana se han concentrado 60.000 legionarios polacos, dispuestos á invadir Hungría.

El vecindario es presa de gran excitación. Dos miembros de la Comisión de Liquidación galitiziana, actualmente en Budapest, manifestaron que los polacos tienen pretensiones á aquellos territorios de Hungría en que residen polacos.

Se trata de unos cuarenta Municipios. (Telegrafía sin Hilos.)

CONSTRUCCIONES NAVALES

Han sido terminados dieciséis navios

Londres, 30.—El «Shipping Board» noruegés acaba de comunicar que 16 navios de acero, que pesan en total 94.825 toneladas, han sido terminados y entregados por los astilleros de construcciones navales durante la semana que terminó el 30 de noviembre. (Agencia Radio.)

LOS BELGAS

Creación de Embajadas.

París, 30.—El periódico «La Nación Belga» dice que las Potencias aliadas, así como los grandes Estados centrales representados cerca del Gobierno belga por ministros plenipotenciarios, han decidido elevar el rango de ministros plenipotenciarios al de embajadores.

Por lo tanto, los puestos diplomáticos estarán al mismo nivel que las Embajadas de París, Londres, Roma y Tokio. (Agencia Radio.)

CHILE Y PERU

Casas asaltadas.

Londres, 30.—Telegrafían de Lima que, durante los desórdenes ocurridos en Iquique (Chile), ciertas casas francesas é inglesas y los comercios peruanos fueron atacados por la multitud amotinada por los agitadores germanófilos. (Agencia Radio.)

Culpan á los alemanes Lima, 30.—Se cree que los alemanes son responsables del incidente chileno-peruano. (Agencia Radio.)

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

EL ASUNTO DEL DIA

El impuesto de Utilidades

Para el ministro de Hacienda

Los empleados de Diputaciones y Ayuntamientos veníamos soportando en silencio, desde que se puso en vigor la vigente ley de Utilidades, la gran injusticia y enorme desigualdad con que en la misma habíamos sido tratados respecto a las demás clases de funcionarios; pero no habíamos exteriorizado este silencio por no tener un fundamento aún más sólido, un fundamento que se basara en el Derecho, en la Ética y en la Lógica. Este fundamento nos lo dio el proyecto de arreglo de las clases pasivas, presentado por vuestro Excelencia a las Cortes con fecha 24 de septiembre de 1910, en cuyo preámbulo se declara que los empleados del Estado no han venido pagando más contribución por utilidades que el cinco por ciento, o sea lo mismo que los empleados particulares, y que lo que en las escalas respectivas aparecen pagando de más es una reserva que el Estado los retiene para la formación de los haberes pasivos.

No pudo ser esta una opinión particular, puesto que fue aprobada en Consejo de ministros y autorizada por Su Majestad la presentación a las Cortes; pero aun cuando así hubiera sido, hoy se halla esa declaración confirmada, ampliada y en vigor por la ley de 22 de julio último sobre los funcionarios del Estado, pues que en su base 9.ª se dice, refiriéndose a los conciertos que el Estado haga con el Instituto Nacional de Previsión, lo siguiente: «A este fin, el Estado cederá al Instituto la cantidad necesaria de los descuentos que haga a los referidos funcionarios, pudiendo llegar hasta la totalidad de aquéllos, si fuere preciso.»

Esta es la realidad hoy, señor ministro; es decir, que si con la declaración del proyecto de V. E. aparecían los empleados del Estado gravados con el 5 por 100, con la citada ley de 22 de julio puede llegar a ser nominal el impuesto que tengan señalado.

Y ahora, señor ministro, voy a permitirme con todo el respeto debido una pregunta: ¿qué aplicación tiene la porción en que el descuento de los empleados de Diputaciones y Ayuntamientos excede del que se cobra a los particulares? Pues al no tener el mismo fin que la de los del Estado, hace que la ley de Utilidades carezca del atributo de la equidad, condición necesaria para que una ley sea justa.

Tampoco se puede alegar que no somos empleados del Estado, y que nada tiene que ver este con nosotros, puesto que no nos nombra ni nos paga, pues si bien esto es cierto, es un alegato a nuestro favor, en razón a que, si no nos iguala el Estado a los suyos en los haberes pasivos, debe igualarnos a los particulares, a los que tampoco nombra ni paga.

Es de todo punto indiscutible, señor ministro, la razón que nos asiste, pues el Derecho político tiene por base la igualdad ante la ley, o sea iguales derechos y obligaciones, y la Ética no admite el deber sin el derecho ni el derecho sin el deber, deduciéndose de todo ello el dilema siguiente: ó reconocernos el Estado los derechos pasivos, como a sus funcionarios, ó señalarnos la misma contribución que a los particulares.

Señor ministro: un real decreto derogando el apartado 6.º de la tarifa 1.ª de dicha ley é incluyéndolo en el apartado 2.º, letra A, ó si a ello fuera óbice la vigente ley de Contabilidad, un proyecto de ley, que V. E. conseguiría fuera aprobado para tener efecto en 1.º de enero, es lo que de V. E. esperamos los empleados de Diputaciones y Ayuntamientos, especialmente los que, perteneciendo a Corporaciones que, cumpliendo con la ley, no gravan sus presupuestos con partidas para pagar a sus empleados un impuesto que es exclusivamente personal.

Tenga, por último, en cuenta V. E. que las peticiones que en este sentido se han hecho en el transcurso de dos años, tanto por el personal de distintas Corporaciones como por el que suscribe, autorizadas por el de casi todas las Diputaciones y Ayuntamientos de capital y mayores de 10.000 habitantes, han sido siempre dentro de la lealtad, corrección y legalidad, sin osar siquiera el sumarnos a movimientos de triste memoria, por confiar ciegamente en que la fuerza de la razón, y no la razón de la fuerza, había de hacernos la tan indiscutible justicia que solicitábamos.

Ahora bien, señor ministro, aún no lo hemos conseguido, y ya que V. E. ocupa otra vez ese ministerio, abrigamos la absoluta persuasión de que habrá de concedernos tan equitativa cuanto justa y legítima pretensión.

MARCELINO N. NIETO,

Administrador del Hospital Provincial de Toledo.

UNA CONFERENCIA

El problema de la autonomía

Valencia, 1.º.—En el salón de sesiones de la Diputación provincial, y ante selecto concurso, integrado por representantes de la vida total de Valencia, ha dado el diputado provincial Sr. Jiménez Ventrosa la primera de una serie de conferencias, acordadas por encargo de diversas personalidades, sobre el pensamiento del pueblo valenciano acerca de la autonomía de la región.

Esta primera conferencia ha sido muy elogiada. Comenzó el conferenciante afirmando que Valencia está preparada para acometer la solución de su problema regional, demostrando la buena orientación y la intensidad de los trabajos realizados en otras épocas, ya remotas.

Cree el orador que la solución es más difícil

en esta región que en Cataluña por la complicadísima contextura de Valencia, muy diversa a aquella.

Plantó el problema sobre qué forma de autonomía ha de pedirse, si la simplemente descentralización administrativa ó la autonomía integral.

Después estudió los diversos problemas que entraña la autonomía integral, ocupándose de las haciendas regionales y de los diversos sistemas de crearlas.

Se extendió sobre la influencia del idioma, de la iglesia, de la enseñanza, para terminar haciendo un estudio de la autonomía municipal con datos históricos.

Fue muy aplaudido.

DESÓRDENES EN LUGO

Disturbios y cargas

Lugo, 1.º.—Hubo anoche gran animación, recorriendo las calles grupos de chiquillos, promoviendo algaradas y dando gritos subversivos.

Las autoridades trataron de evitar la repetición de los disturbios. Las fuerzas de la benemerita y de Seguridad obligaron a cerrar las tabernas, los cafés y otros establecimientos.

Las tropas están acuarteladas. En la Plaza Mayor, un grupo resistió a disolverse, sonando varios disparos y promoviéndose confusión y carreras.

Reinó después tranquilidad durante la noche, haciéndose detenciones.

Dícese que mañana se planteará la huelga general.

EN SEGOVIA

La Academia de Artillería

Jura de la bandera

Segovia, 1.º.—Han jurado la bandera los alumnos de nuevo ingreso en la Academia de Artillería.

Se ha celebrado el acto en la plaza del Alcázar.

El altar se alzaba al pie del monumento de Daoiz y Velarde.

La imagen de Santa Bárbara figuraba en el centro, estando rodeado el altar de atributos militares.

Previamente dió posesión al nuevo director de la Academia, coronel Arzadun, el general Ricra, jefe de Sección del ministerio de la Guerra.

Después de la misa tuvo lugar la ceremonia de la jura, y al terminar ésta, el director, señor Arzadun, dirigió elocuente y patética arenga a los alumnos.

Han asistido al acto las autoridades y numerosísimo público.

El desfile ha resultado muy brillante.

Las casas de la carrera estaban engalanadas.

CAMPEONATO DE FOOT-BALL

El partido termina á palos

Barcelona, 1.º.—El partido del campeonato de «foot-ball» entre los equipos España y Español ha terminado de un modo lamentable.

En la primera parte el Español obtuvo un «goal» á cero.

En la segunda el equipo Español se rehizo, atacando con fuerza.

Dió tal carga contra la puerta del España, que derribó al portero. El público protestó indignado y asaltó la pista, pretendiendo los más exaltados agredir á los jugadores.

Estos se defendieron y se promovió una verdadera batalla campal á palos, bofetadas y silletazos.

La Policía intervino, y á pesar de sus esfuerzos no pudo lograr que la pista quedara desalojada.

Entonces se dió el primer toque de atención, y en vista de que continuaba la refriega, los guardias tuvieron que desalojar á sablazos.

No se sabe que haya ningún lesionado.

NOVILLADA BENEFICA

Córdoba, 1.º.—A beneficio del joven Rafael Márquez, hijo del picador Mazzantini, que fué víctima de un accidente del trabajo, se ha celebrado la anunciada novillada.

Se lidiaron cuatro novillos de Antonio Guerrero.

PRIMERO

Serranito lanzó bien. Luego alternaron en quites Posada y Camará, siendo éste ovacionado constantemente.

Camará colocó un monumental par de banderillas, y Posada y Serranito uno bueno cada uno.

Serranito hace una faena valiente, para una buena ovación y dos orejas.

SEGUNDO

Facultades verónicas efísimas. Ovación. En quites alternan Toreri y Sánchez Mejías. Facultades clava tres monumentales pares de banderillas. Ovación.

Realiza una estupenda faena de muleta artística y valiente, y da dos pinchazos superiores y media superior. Ovación.

TERCERO

Toreri verónica bien. Camará es ovacionadísimo banderilleando. Es también aplaudido Sánchez Mejías.

Toreri muleta con arte y larga una buena, que tumba. (Ovación y oreja.)

CUARTO

El aficionado Cañero rejonea admirablemente, dejando dos rejones.

Parejito verónica bien. Alternan en quites, y son muy aplaudidos Posada, Camará y Mejías.

Parejito clava un gran par y cierra el tercio Cerrajillas.

Parejito hace una buena faena, para una buena estocada. Ovación.

ANDALUCIA

Almuerzo de homenaje

Cádiz, 1.º.—Se ha celebrado un almuerzo de los elementos aliados, concurriendo comerciantes, industriales, periodistas y literatos.

El local estaba adornado con banderas de los aliados y se pronunciaron numerosos y entusiastas brindis.

CANARIAS

Vapor inglés en Las Palmas

Las Palmas, 1.º.—La población entera ha recibido hoy con extraordinario júbilo la llegada del primer vapor inglés procedente de Liverpool, que después de la guerra viene con carga general y llevará enorme cargamento de plátanos.

Este vapor se llama «Andorionha, de la casa Yeoward.

Fue el último que vino al puerto de Las Palmas el 27 de noviembre de 1916 y es el primero que ahora viene á reanudar el tráfico interrumpido, cosa que había causado la ruina del país.

La llegada del vapor fué anunciada con repiques de campanas, músicas y disparo de cohetes.

El muelle de Santa Catalina, donde había de atracar, fué engalanado con millares de banderas.

El comercio cerró sus puertas.

Los tranvías llevaron gratuitamente á la gente al puerto.

Los muelles estaban atestados y entre el gentío predominaban los obreros.

En remolcadores empavesados salieron al encuentro del «Andorionha» las autoridades.

Estas subieron á bordo para dar la bienvenida á los marinos ingleses.

Reina indescriptible júbilo.

El Circulo Mercantil ha obsequiado hoy con un almuerzo á la oficialidad del «Andorionha».

Por la tarde será festejada con un baile en el Club Náutico, y por la noche con un banquete.

En el muelle y la parte de Santa Catalina lucirán esta noche espléndidas iluminaciones y habrá conciertos á cargo de varias bandas de música.

El «Andorionha» sólo traía para esta plaza 100 toneladas de carga general, principalmente jabón y bujías; pero el vapor «Ardeola», de la misma Compañía, llegará el 6 de diciembre totalmente cargado.

El «Andorionha» viene aún artillado, pues sirvió como transporte.

Aquí cargará cajas de naranjas y enorme número de huacales de plátanos, que se venderán en Inglaterra á cinco libras esterlinas cada huacal doble.

Esto ha hecho subir aquí el precio de los plátanos á un tipo que no alcanzó antes de la guerra, siendo extraordinario el júbilo entre los cosecheros y exportadores que en estas islas se habían dedicado, con motivo de la guerra, á cultivos ordinarios.

Según haciéndose nuevas y muy grandes plantaciones plantaneras.

La Prensa se felicita por la llegada del primer vapor inglés que reanuda un tráfico beneficioso después de tanto tiempo de paralización que arruinó y llenó de miseria al país.

Fiesta benéfica.

En el hotel y los jardines de Santa Catalina celebrarán esta noche las colonias inglesa, francesa, italiana y portuguesa una gran fiesta de la paz á beneficio de la Cruz Roja inglesa.

En el hotel y los jardines de Santa Catalina celebrarán esta noche las colonias inglesa, francesa, italiana y portuguesa una gran fiesta de la paz á beneficio de la Cruz Roja inglesa.

Sin incidentes terminó el mitin.

Obrero muerto

Ha fallecido un obrero de la fábrica de vidrio del Sr. Vilella, que á principios de semana fué atacado por un grupo de huelguistas y amenazado con un revolver.

A consecuencia del susto y la emoción recibidos cayó enfermo, muriendo en pocos días. Deja viuda y cuatro huérfanos.

En honor de Serbia y Bélgica

Muy animado y concurrido estuvo el banquete organizado por varias entidades nacionalistas en honor de Serbia y de Bélgica, por haber recobrado su nacionalidad.

Se celebró en el Centro de dependientes de comercio.

Se leyeron poesías de Guimerá y Apelles Mestres.

Se pronunciaron discursos entusiastas en elogio de aquellas naciones y de esperanza en la autonomía integral de Cataluña.

Se cantaron repetidas veces La Marsellesa y Los Segadores.

Terminó sin ningún incidente.

La autoridad había adoptado grandes precauciones.

Los tradicionalistas

Esta mañana, en el teatro Goya, se celebró el anunciado acto de afirmación autonomista organizado por la Juventud tradicionalista de Barcelona.

El local estaba atestado, ocupando el escenario las personalidades del partido.

El senador Sr. Junyent dió una conferencia desarrollando el tema «La actuación del tradicionalismo en el pleito de la autonomía».

Declaró que el sentimiento autonomista es propio del país catalán, como se demostró al formarse la Solidaridad; que las regiones se alzan todas contra el centralismo corruptor y absorbente. El problema de las libertades regionales está resuelto por completo dentro del programa tradicionalista.

Declaró que los tradicionalistas están conformes con los deseos de la autonomía integral.

Manifestó que al suscribir la petición de autonomía se hizo la salvedad de que en la futura Constitución de la región catalana, los intereses de la religión católica sean conservados, y además, que el gobernador ó delegado del Poder central en Cataluña sea nombrado por el Rey.

Fue muy aplaudido durante el discurso y al final, terminando entre grandes manifestaciones de entusiasmo.

Los concurrentes organizaron una manifestación, que salió del local aplaudiendo y dando vivas á la autonomía, á la Monarquía, á Jaime III y á España.

Uno de los grupos, llevando una bandera, se dirigió por las calles céntricas á la Rambla, dando vivas al Ejército y cantando la Canción del soldado.

En la calle de Fernando, desde un balcón de la casa en que está la Redacción del periódico La Lucha, dieron un viva á la República, y hubo un momento de confusión por querer asaltar la casa los grupos.

Merced á la intervención de la Policía, se disolvieron.

Revista comercial

Con una ligera alza en los alcoholes, cacao y cafés, la semana ha transcurrido con un descenso en las cotizaciones de los aceites andaluces, algarobas, avena, carbón mineral, habas, maíz y trigo, lo que viene á corroborar los cálculos hechos sobre el abaratamiento de las subsistencias á partir del momento de la paz.

El descenso en las cotizaciones al mercurio no ha sido tan rápido como fuera de desear.

Acites.—Continúa el mercado desanimado y los compradores retraídos.

Durante la semana han llegado cuarenta vagones de Andalucía y diez y seis de la región. Aguardiente.—Mercado firme.

Algodón.—Han llegado 3.200 balas de los Estados Unidos y 4.000 de Alejandría.

Almendra.—Mercado animado.

Azúcares.—Han llegado importantes cargamentos de la Habana.

El artículo sigue escaseando por no haberse recibido aún los productos de la nueva cosecha, lo que hace que los precios se mantengan firmes.

Bacalao.—Existencias escasas y precios sostenidos.

Han llegado en barcos de vela 120.000 kilogramos de Islandia.

Cacaos y cafés.—Como la demanda es mucha y las existencias pocas, se cotizan con firmeza estos artículos.

Carbón.—El mercado tiende á mejorar por la terminación de la guerra.

Los permisos que se obtienen del Gobierno inglés para la exportación del carbón hace que los precios bajen algo y se espera bajarán mucho más.

De Asturias han llegado durante la semana 9.800 toneladas.

Cueros.—De América han llegado 45.000 cueros vacunos y 133 fardos de becerro.

Trigo.—Mercado animado y con tendencia á la baja.

Los compradores, retraídos.

Vinos.—El alza se mantiene con firmeza.

Mitin republicano

Tortosa, 1.º.—En la Plaza de Toros, ante enorme concurrencia, se ha celebrado un mitin republicano.

Hablaron un representante de los obreros, otro de la Prensa y Marcelino Domingo. Este atacó al régimen, diciendo que es la República la única forma de Gobierno que puede salvar á España.

Don Indalecio Prieto dijo que es una vergüenza que subsista un día más el régimen monárquico.

Reinó orden.

NAVARRA

Un Tedeum

Pamplona, 1.º.—Se ha celebrado en la catedral solemne Tedeum de gracias por la terminación de la epidemia.

La Diputación se abstiene

La Diputación provincial, fundada en sus ocupaciones, se ha excusado de asistir al acto de reintegración foral que se realiza en Tolosa.

La autonomía catalana

En los centros políticos se hacen comentarios desfavorables á la petición de los catalanes al Gobierno.

GALICIA

La colonia belga

Ferrol, 1.º.—Ha celebrado hoy la colonia belga con un banquete la terminación de la guerra.

Asistieron, además, representaciones de todas las clases sociales.

A Madrid

Llamado por el ministro de la Guerra, ha marchado á Madrid el comandante de este Apostadero, Sr. Gutiérrez de Rubalcaba.

VALENCIA

Conferencia sobre autonomía

Valencia, 1.º.—En La Unión Gremial se

AVISOS UTILES

AVISO

A LOS

Viajantes Españoles

La Casa de Vinos de Rioja FEDERICO PATERNINA tiene el honor de participar á los señores viajantes españoles que, con objeto de favorecerles en lo posible durante su viaje comercial, ha acordado, desde esta fecha, que á todos los que consuman el Rioja Paternina se les abone del importe de cada botella una comisión, de manera que les resulte sumamente económico y sea su vino preferido. El consumo puede justificarse presentando las facturas de los distintos hoteles en las oficinas de la Casa, Sagasta, 4, Madrid, donde serán abonadas ó enviadas adonde se indique. La Casa Paternina tendrá el gran honor de considerar á los viajantes españoles como sus viajantes honorarios.

COMPANIA TRASATLANTICA

El vapor

«CATALUÑA»

de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, el día 3 de diciembre, de Barcelona; el 4, de Valencia; el 6, de Málaga, y el 8, de Cádiz, en expedición ordinaria para Canarias, Puerto Rico y demás escalas de la línea de Venezuela-Colombia, admitiendo carga y pasajeros de cámaras.

COMPANIA TRASATLANTICA

El vapor

«CIUDAD DE CADIZ»

de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, el día 2 de diciembre, de Barcelona; el 3, de Valencia; el 4, de Málaga, y el 7, de Cádiz, en expedición ordinaria para Fernando Poo, haciendo, además de las escalas de Canarias, las de Río de Oro y Monrovia, admitiendo carga y pasajeros.

han reunido los comerciantes é industriales para tratar del aspecto económico de la autonomía.

El catedrático de la Universidad Sr. Gómez pronunció un elocuentísimo discurso, proponiendo que se recabe el apoyo de las fuerzas vivas para impedir que todo lo recabe el centralismo.

Se acordó imprimir su discurso y repartirlo profusamente.

Celebrando el triunfo de los aliados.—La suscripción del Ayuntamiento.

Valencia, 1.º.—La colonia inglesa ha celebrado con un banquete de 160 cubiertos el triunfo de las armas aliadas. El salón del hotel en que se ha servido el banquete estaba adornado con banderas. En lugar preferente se veían los retratos de Jorge V y el Presidente Wilson. Asistieron el cónsul inglés y representaciones de las colonias de los países aliados. Una orquesta ejecutó los himnos de las naciones aliadas, que fueron aplaudidos calurosamente.

Se telegrafió á los jefes de Estado de Inglaterra, Francia, Estados Unidos, Bélgica é Italia.

Mañana se fijarán tablones con una alocución del alcalde invitando al pueblo valenciano á concurrir á la suscripción, que encabeza el Ayuntamiento con 25.000 pesetas, para levantar monumentos que eternicen el éxito de los países aliados.

Un voto de gracias á las autoridades civiles y militares

Valencia, 1.º.—La Junta de defensa de obreros se reunió, presidida por el ex senador señor Berenguer, acordando dar un voto de gracias al gobernador civil, al capitán general y al alcalde por su intervención decisiva en sus gestiones para solucionar la huelga de ebanistas, y también por haberse ocupado tan eficazmente en los servicios de auxilios sanitarios prestados durante la epidemia á las familias pobres, invirtiendo en estos socorros y otras obras benéficas grandes cantidades.

Huelga solucionada

Valencia, 1.º.—Ha quedado solucionada la huelga de obreros de molinos harineros, por haberse aumentado á los huelguistas 50 céntimos.

La exportación de la cebolla

Se han reunido los exportadores de cebolla y han aceptado la fórmula que propuso el cónsul inglés, por lo que ayer se reanuda la exportación para Inglaterra y Francia.

Cuadrilla de malhechores

En Torrente, una cuadrilla formada por 19 individuos, amordazó y ató á una agraciada joven, á la que trataron de robar, no consiguiendo por la oportuna presencia de algunos vecinos.

VASCONGADAS

Varias noticias

Bilbao, 1.º.—Durante todo el día no ha cesado de llover.

Como la ría trae fuerte corriente, ante el temor de que las embarcaciones fuesen arrastradas, han sido doblemente amarradas.

La epidemia gripal continúa estacionada. Se han registrado invasiones en catorce pueblos, siendo 43 el número de los atacados.

Se han dado de alta á 77 y se han registrado siete defunciones.

Reina gran animación para asistir al banquete que se celebrará para festejar el triunfo de las armas aliadas. Además de los cónsules de las naciones aliadas hay inscriptos 200 comensales.

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

En vez de bajar, suben los precios

Es un escándalo. Madrid está dejado de la mano de Dios. Cuando las subsistencias bajan de precio en toda España, aquí suben. Y las autoridades sancionan monstruosidad tamaña.

El gobernador de la provincia ha sido engañado. Le han dado cotizaciones absurdas. Sólo así se explica que haya hecho publicar la lamentable nota oficiosa que inserta la Prensa.

Con razón dice hoy «El Liberal»:

«El gobernador civil de la provincia, inspirándose, sin duda, en los mejores propósitos, ha hecho gestiones con los representantes de los gremios de artículos de primera necesidad y anuncia que ha obtenido de ellos alguna rebaja en los precios que comenzarán a regir desde hoy.

Para señalar la cuantía de dicha baja, toma como base la cotización que figura en el «Boletín Municipal», que es fundamentalmente disparatada y que empieza por aceptar como buenos los precios a que hayan podido vender los negociantes más codiciosos. De ahí resulta que, siendo la minoración insignificante comparada con los tipos de venta efectivos, se ofrece al público como mucho mejor, y por añadidura se da apariencia de legalidad a la infracción de la tasa.

Si esa rebaja fuese sobre los precios de lasa, lo que sería justo, porque las circunstancias empezaban a imponer la vuelta a los antiguos, merecería el gobernador un aplauso caluroso, porque ese es el camino único que su deber le señala; pero como, aun rebajados, superan mucho esos precios a los únicos de que oficialmente puede hablarse, la autoridad que pacta sobre tal base no debe extrañar que se le censure y que se le acuse de abandono en la defensa de intereses del vecindario.

Y como argumentamos con pruebas, véase lo que ocurre, por ejemplo, con el precio del carbón:

Dice el gobernador en la nota publicada por la Prensa que la antracita de cocinas y el cribado de Puertollano se rebajan una peseta en un saco de 40 kilos, porque de ocho deseando su precio a siete.

Pues bien; en la tasa que anunciaba el mismo Gobierno civil en 9 de diciembre de 1916, fijábase los siguientes precios:

Antracita de Peñarroya, 3,56 pesetas los 40 kilos.

Cribado de Puertollano, 3,12.

Y en la nueva tasa, hecha en 15 de enero de 1918, para acceder a las solicitudes de los mismos, y previo informe de una competente Comisión, la antracita de Peñarroya valía de 3,69 a 4,70 los 40 kilos, y el cribado de Puertollano, a 3,85.

Resulta, por lo tanto, que con relación a la tasa más elevada, en el convenio ilegal que el gobernador anuncia, se impone a los consumidores el aumento de 2,30 a 3,31 pesetas en una clase, y de 3,15 en otra, lo que equivale a legalizar el despojo.

Lo natural sería imponer la tasa en los centros productores y obligarlos a suministrar cuanto se necesita para el abastecimiento de los mercados de consumo.

Durante la guerra, con bloqueos y paralización del mercado internacional, la justicia estaba en la tasa. Ante la paz, restablecidas las comunicaciones en las grandes rutas del comercio, la misma tasa resultará muy pronto abusiva.

Por lo tanto, el pacto hecho por la autoridad con los gremios es inadmisiblemente.

Y tan inadmisiblemente!

Pero como está visto que las autoridades no se preocupan de defender los intereses del público, si éste no se defiende por sí mismo, Madrid continuará siendo la ciudad más cara de España.

JEBA Pastillas antiácidas (Jebas, Alcobilla. Infalible para la curación del estómago e intestinos. Venta droguerías y farmacias.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

El problema regional

La falta de espacio nos privó de dar con alguna amplitud cuenta de la moción que el presidente de la Diputación provincial, señor Fernández Rodríguez, presentó anteayer a la consideración de sus compañeros los representantes de la provincia de Madrid.

He aquí algunos párrafos extractados de su discurso:

«España atraviesa por un momento histórico de trascendencia tanta, que su porvenir depende de la prudencia que pongamos todos nosotros en resolver el problema, problema que no nos lo imponen teorizantes, sabios, gente que pueda tal vez rectificar en virtud de razonamiento contrario. El problema nos lo impone la realidad. Están las masas populares detrás de los hombres representativos empujando para que el problema se resuelva.

¿Cómo se ha de resolver este nuestro problema? He aquí el caso nacional. Se ha de resolver en virtud de la trayectoria que nos

marque el ansia de Cataluña a que el problema se resuelva conforme a sus moldes, teorías, ideales y conveniencias, o se ha de resolver con arreglo a ideales e intereses del resto de España.

Cataluña hace tiempo viene andando. El resto de España también imprimió movimiento a su marcha; pero, más despaciosa ésta, ha resultado que Cataluña se adelantó a plantear en pleno Parlamento español la cuestión de su autonomía, sin que esté capacitado el resto de las regiones españolas para pedirle al mismo tiempo con iguales términos conminatorios y de apariencias de razón de Cataluña.

¿Y cuál es la situación de Madrid en este problema? ¿Es limitarnos exclusivamente a la labor negativa de crítica y de censura de la actuación de Cataluña, o empezar a actuar para acomodarnos a esa marcha de Cataluña y ponernos al compás de su progreso y a su nivel?

Pero para hablar hace falta tener razón, y para tener razón hace falta primero poner a contribución nuestras dotes intelectuales, no individualmente, sino en acción concertada con otros intereses y otras colectividades.

He ahí por qué he presentado esta proposición. Madrid tiene que actuar. ¿Cómo va a actuar? Solo primero, y ha de llamar a todo elemento de vida de la provincia, a los pueblos, y después a las organizaciones de la urbe, representadas por el Ayuntamiento de Madrid, la Sociedad Económica de Amigos del País, las Cámaras de la Propiedad, de la Industria y del Comercio, la Asociación de Agricultores, etc., etc.

Dijo que ante todo hay que afirmar, como primer ideal, la unidad de la patria, inspirándonos en el ejemplo de las naciones vencedoras en la guerra y no en el de las naciones vencidas, que son las que se disgregan. Justifica su aspiración de inteligencia con Portugal sin herir susceptibilidades, porque estado unidos ambos pueblos por la Naturaleza, deben unirse en ideales y en intereses.

Por lo que se refiere a las pretensiones catalanas sobre su idioma, dice que se debe evitar que se pierda en nuestro propio solar el gran tesoro del idioma castellano, con el cual se extendió nuestra civilización en América.

Nosotros, castellanos, madrileños, tenemos que hacer una advertencia a los catalanes que vienen a pedir la implantación de su ideal en nombre del santo amor que tienen a su región, y es que no deben plantearlo mas que con vistas a hacer compatibles las aspiraciones de unos y de otros. Nosotros sentimos, como Cataluña, un gran amor por la región en que hemos nacido, pero queremos ser grandes dentro de la unidad española.

Empecemos a prepararnos. ¿Cómo? Madrid tiene también intereses, ideales y aspiraciones preferentemente madrileños. Madrid tiene su programa para desarrollar su riqueza y estimular su prosperidad.

Nosotros hemos dejado que nuestros Ayuntamientos velen por sus intereses; pero ahora debemos trabajar todos unidos, ensanchando nuestras aspiraciones, buscando la colaboración de las provincias hermanas para que tengan realidad proyectos como el del ferrocarril de Madrid a Valencia, que nos ha de acercar al Mediterráneo, y como el del valle del Tíjar, que nos ponga en comunicación con Portugal. Para esto es preciso saber si este problema de los ferrocarriles lo ha de resolver el Estado o las provincias, solidarizándonos o formando mancomunidades con otras provincias.

Añadió que Madrid tiene que responder a las aspiraciones de toda Castilla. Hoy mismo el presidente de la Diputación de Valladolid nos invita a estudiar el problema regional, y al mismo tiempo Burgos, ostentando su histórica capitalidad, convoca una Asamblea con ese objeto. Por eso Madrid debe actuar rápidamente para sumarse a esa labor.

Dijo que antes de formular su proposición ha consultado a los alcaldes de las cabezas de partido de la provincia y que todos le han alentado en su propósito.

Declaró que una vez que sea reconocida la necesidad de incorporarse a este movimiento iniciado en toda España, desarrollará en proposiciones concretas todo su pensamiento.

Y terminó diciendo: «Vine de un pueblo a ser presidente de esta Diputación, y en aquel pueblo, que guarda una maravilla arquitectónica y en ella trozos de nuestra historia, hay un cerro muy alto, donde yo muchas veces he gustado subir para admirar la inmensa Castilla que allí se descubre; me exaltaba pensando en la grandeza de mi pueblo, de mi región y de mi patria, y ahora hago esos mismos votos por el engrandecimiento, no de una región, sino de España entera.»

Probablemente el martes, 3 a más tardar el miércoles próximo, volverá la Diputación a celebrar sesión, para seguir tratando de la moción y de otros asuntos de distintas Comisiones, entre los que figurarán los acuerdos adoptados por la Comisión provincial, presidida por el Sr. Larroca.

SERVICIO DE TRANSPORTES

para CEUTA, RIO MARTIN, TANGER, a precios muy ventajosos, por la SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID. Agencia sucursal, calle de Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

REAL ACADEMIA DE MEDICINA

RECEPCION

DEL

Excmo. Sr. D. José Casares

El recipiendario

El eminente doctor Casares Gil, catedrático de Análisis químico y Técnica física de la Facultad de Farmacia, que ha tomado asiento en la Real Academia de Medicina, y es el primer representante de los estudios físico-químicos en relación con las ciencias médicas que ocupa el alto puesto de académico de la de Medicina, es, además de farmacéutico, doctor en Ciencias y en Medicina.

A los veintidós años ganó, por oposición, la cátedra de Técnica física y marchó a ampliar estudios a la Universidad de Munich, pensionado por el Estado, y fué admitido en el laboratorio Baeyer, sin recomendación alguna, y sólo por su talento obtuvo el puesto para el que se precisaba en otros casos fuertes recomendaciones diplomáticas. Representó en el Senado a las Universidades de Santiago.

La designación del sabio doctor Casares para académico ha sido objeto de grandes elogios.

Discursos del doctor Casares

«Relaciones entre los progresos de la Química y la Medicina» fué el tema elegido por el recipiendario para su discurso.

Comienza haciendo una brillantísima disertación histórica sobre el tema aristotélico de la existencia de una «materia primitiva», que da origen a los cuatro elementos: el aire, el agua, la tierra y el fuego, para deducir la transformación de los cuerpos.

Las ideas de Aristóteles sobre Naturaleza sirvieron de base al primer sistema teórico de la Medicina, el del célebre Galeno, que dice que los cuatro elementos son también los que integran el cuerpo humano.

Ocupase luego de los estudios de Química en la Edad Media, con los trabajos de los químicos para obtener la piedra filosofal, y luego los trabajos médicos para descubrir nada menos que la «panacea universal», demostrando así el consorcio entre las ciencias médicas y sus afines, y a cuyos esfuerzos se debe el descubrimiento de numerosas sustancias y preciosos medicamentos.

Refiere los descubrimientos de los sabios Glauber, Raimundo Lullo, Paracelso y otros. «La Química nos da la solución de todos los problemas de fisiología, patología y terapéutica.

En el siglo XVIII sobresalen los trabajos de Lavoisier, que demostró la composición del agua.

En el siglo XIX, tan pródigo en descubrimientos, cita a Liebig, el discípulo de Gay-Lussac, que fué comisionado por la Asociación Británica para el Progreso de las Ciencias para que redactase una memoria sobre el estado de la Química orgánica en 1837, y de las conclusiones que se obtuvieron de sus estudios, que tanto sirvieron para los que luego realizaron otros químicos dotados de elementos de todo género.

La sustancia más maravillosa descubierta por los químicos es el radio. Un cuerpo que produce constantemente calor y luz; que emite radiaciones que impresionan las placas fotográficas al través de sus múltiples envolturas y de la caja que las preserva; que hace brillar, aun al través de paredes de aluminio, los cristales de cianuro doble de platino y bario con fluorescencia verdosa como luces de luciérnaga; que ennegrece el diamante, cambia el fósforo rojo en blanco, y que actúa a distancia tan energicamente sobre los tejidos de nuestro organismo, que acaba por destruirlos; esa sustancia, que tentado está uno a afirmar que no existe y que es un sueño, esa sustancia u otras de su familia ya las han utilizado los médicos, y con éxito, para combatir neoplasias.»

Continúa el admirable trabajo del doctor Casares aduciendo textos para demostrar lo inseparable de las ciencias químicas y médicas.

Sus fines son distintos, es verdad; pero en su camino se entrecruzan a cada instante, aun después de haber tomado por algún tiempo direcciones divergentes.

«No me sería difícil—dice—extender esta relación íntima a la otra ciencia afín: la Física. Si ha habido iatroquímicos, ha habido también iatrofísicos que consideraban el organismo humano como una complicada máquina formada por palancas, tubos, bombas, fuelles y resortes, y en el que los líquidos circulan y sus piezas se mueven con una perfección que supera infinitamente a los mecanismos más perfectos que el hombre ha ideado. Y que en el organismo se cumplen las leyes físicas, es de todos conocido, como también lo es que no hay un capítulo de la Física que no tenga relación estrecha con los fenómenos vitales; la vida es movimiento en los animales; la vida es calor en los que tienen sangre caliente; es sonido en el canto de las aves y en la palabra humana; es luz en la luciérnaga, y da origen a connociones eléctricas en el gimnoto.»

Y termina con estas palabras: «Yo recuerdo haber leído, ya hace muchos años, en una revista científica, un resumen que me impresionó vivamente, sobre los progresos de la Cirugía. El autor pintaba, con colores muy vivos, la situación del paciente y del cirujano en los casos de intervención quirúrgica. El enfermo, atado a una silla, lan-

zando gritos desgarradores, obligando al operador a un esfuerzo nervioso para dominar toda compasión, prescindir de los gemidos y atender sin precipitación a lo que debía cortar o suturar. Y después de tan crueles momentos, la incertidumbre en el resultado, pues la gangrena, la erisipela, la septicemia, el tétanos, etc., acechaban traicioneramente y frustraban el éxito de las operaciones ejecutadas con el mayor cuidado. «Evitar el dolor en las operaciones—decía—Velpeau—es una quimera que no debe perseguirse hoy día.»

«A quien descubra el medio de combatir la misteriosa y mortífera «influencia» que tantas víctimas causa en los hospitales de heridos, la Humanidad, agradecida—decía Nelaton—, debe levantarle una estatua de oro.»

En estos tiempos vivimos. Hoy se opera sin dolor, y las más terribles intervenciones se verifican sin temor al tétanos o a la gangrena. Innumerables son los beneficios que la sociedad moderna debe a los adelantos de la Física y la Química; pero nunca me han parecido estas ciencias más grandes que evitando el dolor, mitigando el sufrimiento y contribuyendo con su ayuda al progreso de la Medicina.»

Contestación del doctor Carracido

El ilustre doctor Carracido comenzó su discurso dando la bienvenida al nuevo compañero, que afortunadamente no viene a llenar el vacío que deja la muerte, sino en cumplimiento del nuevo estatuto que da representación propia a las ciencias antes llamadas, con algo de señoril altivez, auxiliares de la Medicina.

Analiza luego los trabajos científicos realizados por el recipiendario, y luego de enumerar sus grandes méritos, sus servicios a la ciencia y sus profundísimos conocimientos, que tanto le sirvieron para ser discípulo de Baeyer y ser hoy uno de los químicos más ilustres de Europa.

Elogia su gestión representando en el Senado la Universidad de Santiago, y aplaude el acierto demostrado en la elección del tema, y termina diciendo que «una vez más, aun con el riesgo de parecer en exceso insistente, he de expresar el regocijo que me produce la mayor representación otorgada por la Academia a las ciencias auxiliares de la Medicina, estimándola como un triunfo de ideas que con la fuerza de la perseverancia vengo propagando. Con el más efusivo de los entusiasmos, en nombre propio y en el de la Corporación cuya voz llevo en este instante, doy la bienvenida al Sr. Casares por lo mucho que personalmente vale y por lo que significa el reconocimiento de la necesaria colaboración de un profesor de Ciencias físico-químicas para que nuestro Instituto pueda ilustrar cumplidamente las cuestiones científicas y profesionales sometidas a su elevado juicio.»

Los Sres. Casares y Carracido han sido felicitadísimos por sus brillantísimas disertaciones.

De entremés, sardinas finas de J. Ansoala.

La Fiesta de San Andrés de los Flamencos

En la solemne fiesta religiosa celebrada anteayer por la mañana en la iglesia de San Andrés de los Flamencos por la colonia belga en honor del Santo Apóstol, Patrono de Bélgica, y presidida por el ilustre ministro de dicha nación, señor barón de Van-der-Ekst, constituyó la nota culminante la elocuente y brillantísima oración sagrada pronunciada por el fiscal de la Real Capilla y capellán de honor de Su Majestad el Rey, doctor D. Gabriel Palmer, quien trazó un bellísimo paralelo entre las grandes virtudes que caracterizaron al glorioso Apóstol, la constancia, la fidelidad, el espíritu de sacrificio, la firmeza inquebrantable en los tormentos del martirio, y las virtudes que en estos cuatro años de guerra cruentísima han resplandecido en la heroica nación belga, para cuya grandeza moral, resistencia en el sufrimiento e inquebrantable amor patriótico tuvo frases de exaltado y lírico entusiasmo el insigne orador.

El brillante discurso del Sr. Palmer, bordado con preciosos pensamientos sobre el tema sagrado «La justicia eleva a las gentes», fué un cántico al triunfo magnífico de Bélgica, que es el triunfo del honor, de la justicia, del derecho, del sacrificio y del valor heroico, y un cántico también de gloria y alabanza para las que el Sr. Palmer, con inspirado acento, llamó las tres figuras de la pasada guerra, a saber: Su Santidad Benedicto XV, el gran cardenal Mercier y el magnánimo Soberano español, de cada uno de los cuales hizo conmovedora apología, describiendo en síntesis sus grandes hechos en favor de las víctimas de la guerra.

Terminó el orador haciendo resaltar cómo la victoria y el triunfo de Bélgica representan el triunfo de la Religión y de la Patria, de la Monarquía y de la Fe, lo que equivale a decir que ha sido y es el triunfo y la victoria del catolicismo.

El egregio orador fué felicítadísimo. Al terminar la función religiosa repartíase profusamente entre los asistentes a la misma el hermoso discurso que el Sr. Palmer pronunció en el Gran Teatro de El Havre el 26 de agosto de este año con motivo del emocionante acto celebrado allí para conmemorar el cuarto aniversario del incendio de la Universidad de Lovaina, y en el que tomaron parte ilustres personalidades de las naciones aliadas, discurso del que se ha hecho una grandísima tirada.

UN CONCIERTO

PEPITA SANZ

De nuevo se dispone esta bella artista a recordar al público madrileño sus envidiables triunfos alcanzados en la escena del teatro Real, y prepara, como todos los años, un interesante concierto, con la cooperación de la orquesta que dirige el maestro Benedito.

Ofrecen siempre estos conciertos de la eminente tiple el encanto de íntimas fiestas musicales, a las que concurre la parte más selecta de la inteligente afición madrileña, atraída, no por aparatosos reclamos, sino por la seguridad de que en ellas se rinde culto al arte más depurado.

Este concierto se celebrará en el teatro Español el día 10 del corriente, a las cinco y media de la tarde. En él cantará Pepita Sanz, con el primoroso arte de siempre, deliciosas obras de maestros clásicos y modernos.

Próximamente daremos a conocer a nuestros lectores el programa de esta interesante fiesta.

Cámara de Comercio

Sesión ordinaria

La Cámara de Comercio ha celebrado sesión bajo la presidencia del Sr. Prast.

En el despacho de oficio se dio cuenta de las gestiones de la Cámara relacionadas con la supresión de facturaciones en la línea de Asturias, que tanto perturban el tráfico, y de la disposición recabada del ministerio anulando la que prohibía a los viajeros la facturación en gran velocidad de los muestrarios superiores a 50 kilos.

Igualmente se notificó la petición de la Cámara hecha al ministerio de Fomento, a fin de que se aplaque el período de caducidad de billetes kilométricos que vencen antes de fin de año, fundándose en la falta de utilización de aquéllos por el estado de salubridad de España.

Se leyó el escrito de protesta de la Cámara contra el reglamento de la ley de la Jornada mercantil, que desconoce el espíritu de ésta e impone y deja a la clase patronal en los elementos de debida garantía en la aplicación de la ley.

Se tomaron los siguientes acuerdos:

Contestar al alcalde presidente del Ayuntamiento, renunciando a la designación de representante de la Cámara en el Consejo de Administración de la Fábrica del Gas, ratificándose con ello en el criterio que siguió la Corporación al recibir una invitación similar en el mes de enero último.

Aprobar el reglamento interior de la Cámara, de conformidad con las nuevas modificaciones introducidas en el reglamento definitivo de la ley de Cámaras.

Protestar de las últimas disposiciones dictadas respecto al azúcar y dirigirse a los Poderes públicos en instancia razonada, justificando la necesidad de rebajar la tasa del azúcar, por los altos precios señalados en la misma.

Protestar de la campaña tendenciosa seguida por algunos elementos, que pretenden hacer responsables del conocimiento de las subsistencias al comerciante, siendo éste el último intermedario a quien se le impone la carestía general de la producción.

Por lo avanzado de la hora se dejó para el próximo pleno la discusión del proyecto de tarifas ferroviarias y presupuestos municipales.

Mundo Eclesiástico

Con la solemnidad de costumbre se ha celebrado la publicación de la Bula, desde la iglesia Pontificia a la iglesia parroquial de Santa María la Real de la Almudena, con asistencia del Tribunal de la Rota, clero de las iglesias parroquiales, Comisión del Ayuntamiento de Madrid, en la que figuraban los tenientes de alcalde D. Alejandro Fernández Moreno, D. Jenaro Marcos Manchón y el oficial mayor, D. Federico Minguéz, y un zaguante de Alabarderos.

La oración estuvo a cargo del canónigo de Toledo, Sr. Martín de la Vega, que pronunció notable discurso.

Anteayer se celebraron muy solemnes honras en la preciosa capilla de la Sacramental de Santa María, organizadas por el ilustrado capellán del mismo, D. Antonio Menés. Predicó el notable orador doctor D. Angel Ruau; la orquesta estuvo dirigida por el maestro Osma, tomando parte en el coro los profesores Gurruchaga y Villarreal, y la concurrencia fué tan numerosa como distinguida.

—Ha sido declarado monumento nacional la iglesia de la Sangre, en Liria (Valencia).

—Ha sido elegido por unanimidad lectoral de la catedral de Vitoria el presbítero doctor D. Antonio Pildain y Zapirain, profesor del Seminario Conciliar de dicha capital.

—El prelado de Barcelona, doctor Reig, ha tributado, mediante una circular, un homenaje a los ocho párrocos y tres sacerdotes que fallecieron en cumplimiento de su deber a causa de la epidemia.

ZENITRAM

La Compañía de Maderas, Madrid (Argumosa, 14), teléfono 689, Santander, Bilbao, «San Juan» (Avilés), Pasajes, Alicante.

CINE IDEAL TODOS LOS DIAS TOSCA POR BERTINI

50 PROFESORES DE LA SINFÓNICA Y FILARMÓNICA PRECIOS POPULARES

EL ACTO DE TOLOSA

HOMENAJE A LA DIPUTACIÓN

Tolosa, 1.º.—A las nueve de la mañana partieron de la Alameda de San Sebastián los tranvías engalanados, ocupados por la Diputación provincial, el Ayuntamiento y los representantes de la Prensa, invitados a asistir al acto de afianzamiento vasco en Tolosa.

En el trayecto se incorporaron a la comitiva distintas Comisiones.

En Churga aparecen engalanadas las fábricas, y los obreros ovacionan a los excursionistas.

Al paso por Audoain, el vecindario saluda a los excursionistas, y la banda de música del pueblo ejecuta el Guernikako Arbola, que es escuchado reverentemente y acogido después con grandes aplausos y estallar de multitud de múltiples cohetes.

En Villabona hay un rótulo que dice «Reintegración total de los fueros», y los excursionistas son acogidos con grandes demostraciones de entusiasmo.

Llegada a Tolosa

A la llegada a Tolosa, el cortejo fué acogido con manifestaciones de entusiasmo indescriptible.

Un numeroso gentío hallábase congregado frente a la Casa de Beneficencia, donde se aparearon los excursionistas.

Al frente de la muchedumbre hallábase el Ayuntamiento de Tolosa en Corporación, con los alcaldes y concejales de la totalidad de los pueblos de la provincia.

La Diputación guipuzcoana fué saludada con entusiastas aclamaciones.

En dicho lugar organizóse la comitiva, dirigiéndose por entre una doble y compacta fila de personas que la aclamaban, hacia la Casa Consistorial, donde esperaba la Banda municipal, que ejecutó la Marcha de San Juan.

Un gentío inmenso llenaba la gran plaza, cuyos edificios ostentaban colgaduras, en su mayoría de colores, que formaban un pintoresco golpe de vista.

Empieza el acto.

A las once y media dió principio el acto, concurriendo algunos senadores, los diputados Sres. Azqueta, Esteban, Bilbao y Eizaguirre, Comisiones de las Diputaciones de Vizcaya y Alava, la Diputación de Guipúzcoa en pleno y representantes de los Ayuntamientos de toda la provincia.

Por distintas causas excusaron su asistencia los diputados y senadores señores marqués de Seoane, Calbetón y Senante, la Diputación de Navarra y diversas ilustres personalidades guipuzcoanas.

El mensaje.

El alcalde de Tolosa pronunció en vascuense sentidas palabras de salutación y seguidamente dió lectura al mensaje entregado al presidente de la Diputación, que dice textualmente:

«Con filial acatamiento venimos a poner en vuestras manos este mensaje.

Al suscribirlo, como alcalde de las ciudades, villas, merindades y pueblos de esta feal provincia de Guipúzcoa, quiero decir que lo suscriben todos sus moradores, siendo esto cierto, y no menos cierto que el derecho y la razón les acompañan en esta empresa.

Esperanzas muy fundadas tenemos de que V. E. ha de estimar estas manifestaciones, como representativas del genuino anhelo guipuzcoano, que siempre, dentro de la legalidad más estricta, quieren dar a los conceptos que integran este documento toda la eficacia y poder energético que emana y deriva como fluido natural y espontáneo de toda causa en cuanto es justa, de toda petición en cuanto su legitimidad no puede por ningún concepto ser puesta en entredicho.

Nada que no sea nuestro, nada de que no hayamos sido despojados hemos de pedir.

No es, no ha de ser la presunta voluntad del pueblo guipuzcoano, ni tampoco la de una mayoría guipuzcoana, la que en este escrito toma cuerpo y realidad, sino la libérrima, la expresa voluntad de todos, absolutamente todos los guipuzcoanos, sin distinción de opi-

niones, con unanimidad de pareceres, formando una indivisible e inmovible comunidad de pensamientos, de palabras, de acción, que realmente solidarizada con aspiraciones veheméntísimas, consciente y enérgica, os dice por medio de este mensaje que hace mayor la petición que V. E. elevó con las Diputaciones de Alava y Vizcaya en 20 de agosto de 1917, al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros, entregada en 17 de abril último; que en la reivindicación de nuestros derechos jamás cedimos, ni estamos dispuestos a ceder ni un ápice.

El noble solar guipuzcoano necesita, con imperiosa e imprescindible necesidad, el régimen que siempre tuvo hasta que su derecho fué conculcado; que la autonomía en toda su extensión, sin limitaciones, obstáculos ni distinciones; el restablecimiento de sus seculares instituciones es, de momento, lo más perentorio que queremos, sin que se oiga una sola voz que ose decir cosa en contrario.

Queremos, ser lo que fuimos, porque jamás tuvimos ocasión para estimar que nuestros venerandos fueros causarían agravio ni menoscabo a los intereses generales de la nación española.

Antes al contrario, la leal cooperación de unos y otros dió siempre frutos sazonados y abundantes, como los hechos históricos lo proclaman muy alto.

Esto os pedimos, excelentísimo señor: ser lo que fuimos, y para ello creemos que con la representación que dignamente ostentáis de esta provincia, habréis de pedir, sin vacilación ni temores, la reintegración foral, reivindicando el derecho de que fuimos despojados.

Servíos, excelentísimo señor, acoger estas peticiones nuestras con tanta benevolencia como entusiasmo, aprestándoos al esfuerzo que en la contienda habréis de rendir para alcanzar la victoria, y contar con nuestro agradecimiento, con nuestro entusiasta aplauso, como contáis con el apoyo que en todos los órdenes os ofrecemos con la representación que ostentamos.

En Tolosa, a 1.º de diciembre de 1918.»

Al final de la lectura del mensaje, más de seis mil almas congregadas ante el Ayuntamiento prorrumpan en delirantes y estruendosas ovaciones.

Discurso del Sr. Pérez Arregui

Acto seguido, el presidente de la Diputación, señor marqués de Valdespina, pronuncia un breve discurso y cede luego la palabra al vicepresidente, Sr. Pérez Arregui, que lee unas interesantes cuartillas expresando su gratitud por el grandioso homenaje de simpatía y aliento a la obra de la Diputación, que trabajando por el bien del país y mirando al porvenir, labora por su propia muerte, por la desaparición de las Diputaciones provinciales.

Recuerda el Sr. Arregui la labor de la Diputación, que salió a la defensa de su independencia económica y administrativa siempre que los Gobiernos intentaron invadirla.

Hace resaltar e valor incalculable que en la hora actual tiene este homenaje, que califica de acto de mandato de los Ayuntamientos a la Diputación para que ésta exija sin vacilaciones la reintegración foral; la Diputación promete hacerlo así para ser fiel a su tradición de lucha constante en este sentido, y además porque se trata de un derecho que no ha proscrito ni puede proscibir, porque sólo la violencia y el despojo han impedido su ejercicio, y además porque son los fueros un excelente instrumento de gobierno.

Aduce en apoyo de sus palabras citas de varios publicistas y la propia experiencia del país, diciendo que los fueros, derivados de las costumbres, tienen de su parte la aprobación del pueblo.

«Pero el mensaje—añade—tiene una segunda parte: la de solicitar mayor autonomía, caso de que en esta jornada no pueda llegarse a la reintegración foral.

El problema de la autonomía es hoy un problema nacional, y sería un desacierto no apro-

vecharse de las ventajas de un régimen descentralizado.

La petición comprende dos órdenes de cosas: funciones y organismos.

En cuanto a las primeras, queremos obtener las que se refieren a beneficencia, cultura, administración de justicia, culto y clero, obras hidráulicas, ferrocarriles de interés local y regional, agricultura, industria y comercio, dejando al Estado las inherentes a su soberanía y relaciones exteriores, Guerra y Marina, Aduanas, monedas, pesas y medidas, Correos y Telégrafos, y las que nuevas necesidades ó relaciones traigan consigo.

En este régimen descentralizado el Estado mismo quedaría más unificado y engrandecido.

En cuanto a organismos, pedimos los forales y los Ayuntamientos decidirán en qué forma han de recaudarse; así como también y para determinadas funciones, procederá la constitución de un organismo de fraternidad con las Diputaciones hermanas, restaurando aquel hermoso organismo que se llamó «Iru-rac Bat», que entendía en asuntos comunes a las tres provincias.

Hizo constar el Sr. Arregui que toda la labor gestora debe hacerse dentro del orden y la legalidad.

Nuestro regionalismo, ó nacionalismo si queréis, no es separatista, sino unionista, como dijo Cambó, porque al par que el engrandecimiento de Guipúzcoa, procuramos el de Vasconia entera y el de todas las regiones de España.

Terminó el Sr. Arregui con una alocución a los representantes en Cortes, en cuyas manos se pondrán las proposiciones de ley que desarrollen el contenido del mensaje.

El Sr. Arregui da un viva a Guipúzcoa y a los Fueros, que son contestados unánimemente.

Otras palabras

A continuación leyeron algunas cuartillas el diputado provincial Sr. Lafite y el senador conde de Arana.

Acto seguido, las bandas de música ejecutaron el Guernikako arbola y varias obras vascas.

Telegramas

A continuación dirigióse al Presidente del Consejo de Ministros el siguiente telegrama: «Los alcaldes y representantes de la totalidad de los Ayuntamientos guipuzcoanos y la Diputación, reunidos en magna Asamblea, en esta población, acuerdan pedir al Gobierno lo que ya fué objeto del mensaje de las Diputaciones vascas, en reivindicación de sus derechos y de los anhelos vehementes y expresos del país, esperando que en breve plazo sean satisfechas sus aspiraciones.

Le saludan respetuosamente.—Por los alcaldes, Azurza, Zuaznavar, Iruretagoiena, Echeveste y Arneche.—El presidente de la Diputación, marqués de Valdespina.»

Análogos telegramas se expidieron a los ministros de Estado y Gobernación, y a los Sres. Cambó y Puig y Cadafalch, saludándoles y pidiéndoles su apoyo.

Un banquete y un mitin.

Importantes conclusiones sobre la autonomía de las provincias vascas

Tolosa, 1.º.—En el local de las Escuelas Pías celebróse un banquete de 250 comensales, ocupando la mesa presidencial los representantes en Cortes de las Diputaciones hermanas y de los Ayuntamientos.

Varias bandas de música amenizaron el acto, ejecutando diversas piezas que fueron calurosamente aplaudidas.

Reinó extraordinario entusiasmo entre los comensales, que daban frenéticos vivas a Vasconia.

A los postres se entonó, en un coro unánime y ardoroso, el himno de las libertades vascas, Guernikako Arbola.

Fué un momento solemne, de suprema, de indescriptible emoción.

Después del banquete se celebró un mitin monstro, en el que tras los discursos elocuentes, el diputado a Cortes D. Esteban Bilbao, los diputados provinciales Sres. Elorza y Urreta, el ex diputado Sr. Gascua y el alcalde de San Sebastián aprobaron las siguientes conclusiones:

1.º Reclamar la realización de su derecho

a la reintegración foral íntegra y absoluta, y en tal concepto solicitar la derogación de la ley del 25 de octubre de 1839 y la de todas las demás disposiciones legales, sean las que fueren, que se hayan dictado en daño de los derechos incontestables de Guipúzcoa.

2.º Declarar que toda autonomía que se le reconozca y otorgue sea en idéntica forma a la que pudiera ser concedida a otras regiones españolas, y toda ampliación de la que hoy disfruta se aceptará tan sólo como solución transitoria y provisional, pues ha de mantener cada vez con más ardor y energía la aspiración, siempre viva, a obtener la plena reintegración foral. La restauración del Estado, de derecho anterior a la promulgación de las leyes que vinieron a quebrantarla.

3.º Proclamar que ha llegado el momento preciso e inaplazable en que se debe reclamar de los Poderes públicos, con la mayor tenacidad y con la más extraordinaria energía, la realización de estos anhelos, hoy más que nunca encendidos en el corazón de los guipuzcoanos; y

4.º Afirmar que para la consecución de estas aspiraciones es de todo punto indispensable que vayan unidas en apretado haz las Diputaciones de Vizcaya, Alava, Navarra y Guipúzcoa, cual cumple a sus tradiciones, a la hermandad de raza y de lengua, a las lecciones de la Historia y hasta a las propias necesidades del momento actual.

Al Rey

San Sebastián, 1.º.—Después del banquete se han reunido en la galería de las Escuelas Pías de Tolosa los alcaldes de las cinco capitales de partido y el presidente de la Diputación, y acordaron dirigir al Rey el mensaje telegráfico siguiente:

«Excelentísimo señor marqués de la Torre-cilla, mayordomo mayor de Palacio: Le rogamos transmita a Su Majestad la petición de los representantes de la totalidad de los Ayuntamientos y de la Diputación de Guipúzcoa. Reunidos en Asamblea magna, acordaron recurrir en demanda urgente de resolución sobre la petición unánime de las Diputaciones, solicitando la autonomía foral, ruegan a Su Majestad que con su reconocido amor y cariño a este país, acójala benévola mente anhelos vehementes tan expresos y preste su apoyo en provecho y como mejor lazo de unión entre la patria y este país vasco.»

El mitin

Después se celebró el anunciado mitin, hablando el alcalde de Tolosa, que agradeció la asistencia de los concurrentes a tan solemne acto.

El alcalde de San Sebastián, haciendo notar la unanimidad de los reunidos para reclamar la restauración de los fueros, jurados y acatados durante seiscientos años, que sólo mediante la violencia pudieron ser arrebatados, declaró que sólo se pide para los vascos lo que antes tuvieron.

El ex diputado Sr. Gascua combatió el centralismo, abogando por la restauración de los fueros, y en forma análoga se expresó en vascuense el diputado provincial Sr. Urreta.

Saludó el ex diputado a Cortes D. Esteban Bilbao a los representantes de los pueblos vascos, venidos para pedir les devuelvan sus libertades, las que cantó en inspirados párrafos. Hizo resaltar el anhelo común para obtener la reintegración foral, añadiendo que en la Humanidad doliente brilla la aurora de un nuevo derecho, y bajar ahora las frentes sería decretar la muerte de las libertades vascas y sepultarlas en el mausoleo de la Historia.

Se trata—añadió—de que la escuela vasca sea la prolongación del hogar vasco, para que el hijo no vea en labios del maestro maldecido el nombre de la lengua en que la madre le enseñó a rezar.

Somos—dijo—un pueblo capacitado que no agüanta por más tiempo la coyunda de una tutela irritante. No queremos agravios para España; pero queremos lo nuestro, lo que fué de nuestros padres.

Terminó dando vivas a Euskaria, a Guipúzcoa y a los fueros y derechos de este pueblo leal y noble, pero muy viril.

Los discursos de los oradores fueron subrayados por delirantes ovaciones de la muchedumbre que se agolpaba ante el Ayuntamiento, desde cuyos balcones hablaban.

Terminó el acto haciendo el diputado provincial Sr. Elorza el resumen de los discursos y leyendo las conclusiones ya anticipadas.

El regreso Poco después de las seis de la tarde emprendieron los excursionistas el regreso a sus procedencias en tranvías especiales, siendo despedidos a los acordes del Guernikako-Arbola, con disparos de cohetes y entre aclamaciones y ovaciones de la multitud.

CACO EN ACCIÓN

Los robos de ayer

Anoche se dió cuenta al Juzgado de guardia de tres robos cometidos de relativa importancia.

Fuó uno de ellos en la calle de las Infantas, número 13, domicilio del doctor D. Fidel Pages.

El ayudante de este señor, al ir por la tarde a la casa, vió que estaba abierta la puerta del piso, y aunque llamó varias veces, no salía nadie. Entonces bajó a avisar al portero y con él volvió al piso, entrando en el domicilio el doctor Pages.

Encontraron la puerta abierta con palanqueta y destrozada la cerradura. Dos armarios de luna y la mesa de despacho también forzados, y ropas y muebles en desorden por las habitaciones.

Después, cuando la familia del doctor regresó a la casa, vió de primera intención que habían sido robadas algunas alhajas por valor de unas 25.000 pesetas.

Se llevaron los ladrones hasta unos botones de brillantes que el Sr. Pages tenía puestos en una camisa.

Como impresionados por el robo de las alhajas, no hicieron de momento un reconocimiento más detenido, ignoran si les han sido robadas ropas y efectos, aunque lógicamente lo sospechan.

Los mismos ladrones, que sin duda trabajaron con gran tranquilidad, subieron también al piso cuarto de la misma casa y trataron de forzar con la palanqueta la puerta del piso; pero no lo llegaron a realizar ante el temor acaso de ser sorprendidos.

Otro robo se cometió en la calle de Hortalza, 86, domicilio de Jacinto Encinar Herranz, entrando los ladrones por una ventana y llevándose algunas ropas y efectos.

El tercer robo fué cometido en el tren corriente entre Albacete y Criptana.

En Albacete subió al tren D. José del Alcázar y Roca de Togores, hijo del marqués de Peñafuente, y al ver que estaba todo el departamento de primera clase ocupado y los viajeros dormían, para no molestarles decidió quedarse en el pasillo lateral, donde también puso la maleta que llevaba, y se quedó dormido poco después.

En Criptana despertó uno de los viajeros y exclamó: «¡Me han robado la maleta y el portamantas!» Despertó a su vez el señor Del Alcázar, y vió con sorpresa que su maleta también había desaparecido.

En ella llevaba ropas y efectos de su uso, las llaves de su casa, Almagro, 48, documentos de importancia y en una cartera 8.000 pesetas en billetes del Banco de España.

Al llegar a Madrid ratificó la denuncia. De los autores de estos tres robos nada se sabe, aunque es de esperar que alguna vez llegarán a caer en manos de la Policía.

Noticias de Portugal

Sidónio Paes en Coimbra

Coimbra, 30.—A las diez de la mañana llegó a esta ciudad el tren presidencial. En la estación aguardaban al Presidente, que venía acompañado de los secretarios de Estado, de Guerra y de Instrucción y multitud de gente, las autoridades militares y civiles, y todo el Claustro universitario, que vestía los trajes académicos.

El Presidente Paes fué objeto de una calurosa manifestación en todo el trayecto, hasta la Universidad, donde se aloja.

Después del almuerzo presidirá la inauguración del curso universitario, y por la noche habrá un gran banquete de gala en su honor. La ciudad está profusamente engalanada y presenta un aspecto grandioso. (Radio.)

Folleton de «La Correspondencia de España».

EMILE RICHEBOURG

LA ABUELA

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

Investigadora del crimen, Carlota Letellier fué condenada a quince años de reclusión. En el curso de los debates se declaró que el matrimonio de la acusada, contraído en España, era nulo en Francia, y que, por consecuencia, no había tenido derecho a llamarse condesa de Prémorin.

Por el hecho mismo de la condena de Carlota Letellier se reconoció la inocencia de Federico Lapret, y se proclamó en público. Su rehabilitación era la consecuencia natural de la sentencia contra la antigua amante del barón de Septème. Así es que, desde el día siguiente al del juicio, Federico Lapret fué rehabilitado oficialmente.

El asunto Paolo Verboise necesitó tres audiencias. La sala estaba igualmente llena, y la ocupaba poco más ó menos la misma concurrencia.

El acusado estuvo en presencia de sus jueces tan altanero, insolente y descarado como ante el juez de instrucción. Pero su provocadora actitud aumentaba la odiosidad de sus crímenes, suscitando a cada instante en el auditorio prolongados murmullos de indignación.

Las declaraciones del vizconde de Méruille, de Lorenza, de la marquesa de Saulieu y de la viuda Darasse se escuchaban en medio del más profundo silencio. La emoción era grande; y no pocos lloraban.

También escucharon a Celina Baratot, al comisionista Drivot, a su mujer y a Gruder, los cuatro presos como cómplices.

El Tribunal condenó a Gruder, Drivot y su mujer a cinco años de prisión a cada uno, y a Celina a un año sólo. La señora de Saulieu se había mostrado indulgente con la joven, y el Tribunal no había querido ser demasiado riguroso. Habían tenido en cuenta, respecto a Celina, su declaración y arrepentimiento.

Paolo, reconocido culpable, sin circunstancia alguna atenuante, fué condenado a la pena de muerte.

Al día siguiente de la detención de Carlota Letellier, su hija había desaparecido de la casa de la calle de Presbourg. ¿Dónde había ido? La gente de la casa se ha-

cía esta pregunta, así como las personas que conocían a la joven y que todavía se interesaban por ella. La señorita Celina no se había marchado con las manos vacías. Se había llevado dos grandes cajas de objetos preciosos, todo el oro, plata, billetes de Banco, alhajas y valores que le pareció aceptable, dejando saqueada la casa de su madre. Hasta quince días más tarde no pudo saberse que Celina, digna hija de Carlota Letellier, había abandonado a París y dirigiéndose a Calais, donde se unió a un «cuyero» del Hipódromo, llamado Héctor, a quien los abonados al Circo apodaban «La serpiente». Desde allí pasaron a Inglaterra, y muy pronto se embarcaron con dirección a América. ¡Dios sabe el castigo que espera a la hija de tal madre!

El día 2 de julio del mismo año se recibía en el gran mundo parisiense y en el mundo de los artistas una carta de participación redactada en los siguientes términos:

«La señora marquesa María Antonieta de Saulieu, el señor vizconde de Méruille y la señora vizcondesa de Méruille tienen el honor de participaros el próximo enlace de la señorita Lorenza-Emilia de Méruille, su nieta é hija respectivamente, con el señor Enrique Lapret, arquitecto.

«Servíos asistir a la bendición nupcial, que se verificará el 9 de julio de 1887 en la iglesia de Santa Clotilde.»

La marquesa había escogido este día por ser aniversario del matrimonio de Gabriela y el vizconde de Méruille. Si había

maldecido el matrimonio de su hija, bendecía el de su nieta; y si Gabriela se había casado sin que tuviera junto a ella más que algunas personas, el matrimonio de Lorenza se celebró ante numerosa asistencia.

Después de treinta años de trabajos y servicios prestados a la Industria, el señor Carlos Lionnet ha adquirido el derecho al descanso. Sabe que puede contar con su hijo, y los obreros de la fábrica acaban de recibir el aviso de que dentro de tres meses el señor Alberto Lionnet será el de recibir el aviso de que, dentro de tres meses, el señor Alberto Lionnet será el jefe de la casa.

Los novios pudieron apreciar lo mucho que se interesaban todos por su felicidad. Algunos se preguntaban: —¿Continuará Enrique Lapret ejerciendo su profesión de arquitecto? —Y contestaban otros: —El hombre honrado, cualquiera que sea la posición que ocupe, nunca será un miembro ocioso en la sociedad.

FIN

BANQUETE REFORMISTA

EL SEÑOR ALVAREZ EXPONE EL PROGRAMA DEL PARTIDO

Más de dos mil comensales

En el Palace Hotel se ha celebrado ayer mañana el banquete con que el partido reformista ha obsequiado a D. Melquiades Alvarez.

El público que ha concurrido al banquete ha sido extraordinario, hasta el punto de que se llenó todo el salón grande del hotel.

No puede calcularse fácilmente el número de los comensales; pero puede creerse que pasarían de los dos mil.

La presidencia

En la rotunda del gran salón fué colocada, sobre un estrado, la mesa presidencial.

Tomaron asiento en ella los Sres. Alvarez, Pedregal, Gil y Morote, Zulueta (D. José y D. Luis), Alvarez Valdés, Uña Garí, Villalobos, Villamil, doctor Simarro y Azcárate.

Vivas y aplausos

Durante el banquete, el sexteto del hotel tocó varios himnos aliados, que fueron aplaudidos con entusiasmo.

Se dieron vivas a las naciones aliadas, a la democracia y a la libertad, así como al jefe del partido reformista.

El entusiasmo que reinó fué indescriptible. Cuando se entonó la Marsellesa, los asistentes al banquete, puestos en pie, prorrumperon en una salva de aplausos estruendosos, gritándose ¡viva Francia!

Todos los diputados reformistas oyeron el himno francés puestos en pie.

Detalle significativo

A continuación la orquesta tocó el Himno de Riego; pero ya no fueron tantos los que se pusieron en pie ni tantos los vivas.

Don Melquiades Alvarez permaneció sentado y aconsejó que cesaran los gritos y manifestaciones.

DISCURSO DE D. LUIS ZULUETA

Manifiesta que en nombre de los reformistas vecinos de Madrid saluda a los correligionarios venidos de provincias.

(El orador no logra hacerse oír, porque el público escandaliza de un modo formidable y había se pone de acuerdo para lograr el silencio. Así transcurre un cuarto de hora).

El Sr. Zulueta: El que no guarde silencio no merece llamarse reformista. Saluda a los reformistas de provincias y dice que si cada pueblo tiene el Gobierno que se merece, hay una España que no merece el estigma de los Gobiernos que tiene.

Vuelve el orador a reclamar silencio, sin logarlo.

Dice que el partido reformista representó un ideal.

Añade que sin haber ocupado el Poder, el partido ha respondido a un llamamiento por medio de una circular, se ha reunido en una Asamblea magna.

Dice que el partido significa una nueva conciencia española.

Está de tal modo envilecida la palabra política, que muchos no actúan en ella por la fuerza de la palabra. Algunos retráidos de ella ven en nosotros la última esperanza de España.

En estos momentos graves y terribles es el mayor problema el pleito planteado en Cataluña, y debemos considerar que en este momento todos, catalanes y no catalanes, nos jugamos el porvenir. (Aplausos. ¡Viva España!)

Recuerda el banquete celebrado en el Palace cuando se constituyó el partido. En el discurso que pronunció el Sr. Alvarez propuso éste la reforma de la Constitución. Enhonores se nos combatió diciendo que no estamos en la realidad de la política europea. Hoy ¿de qué se habla en el Mundo entero mas que de democracia y de la plena soberanía del pueblo? El segundo acierto ha sido en política internacional. Melquiades Alvarez, hace cinco años, señaló el camino de las dos grandes democracias europeas: Francia e Inglaterra. Recuerda el discurso, en el que dijo: «Con Alemania, nunca; con Alemania, jamás.» Estas palabras parecieron a algunos imprudentes; pero en aquella vehemencia de nuestro jefe se percibía una visión de lo que se estaba preparando en los telares de la Historia.

En los días de la guerra, mientras el dardo de hierro alemán rodaba por los campos de Europa y los políticos esperaban a su última vuelta para inclinarse del lado del ganancioso, el Sr. Alvarez perdía tres elecciones, sin lograr ir a una Cámara donde hay tantas nulidades.

Dedicó un recuerdo a la memoria de don Gumersindo de Azcárate, cuya losa del cementerio civil dice que es un monumento de ciudadanía.

Termina diciendo que los reformistas desean los caminos del orden y del progreso. Vivimos en momentos en que las soluciones más avanzadas son hoy soluciones conservadoras. Ideales que parecían utópicos ayer, no pueden hoy parecer imposibles. (Grandes aplausos.)

HABLA DON MELQUIADES ALVAREZ

La democracia y la oligarquía

Una gran ovación acoge a D. Melquiades Alvarez.

Empieza por donde ha terminado el señor Zulueta, dedicando un recuerdo a los muertos.

«Venimos hoy—dice—a ofrecer al país una espléndida manifestación de nuestra vida, y que demuestra que el partido reformista no ha perdido vitalidad. Es un partido que se siente hoy enaltecido por la probidad y el desinterés de los hombres que le representan.

Observaréis que no hay proporción entre la fuerza del ideal y la parlamentaria.

En la democracia se ha de forjar el molde de la España futura.

Tenemos escasa fuerza representativa, pero no podía ser otra cosa. El régimen político actual es un régimen oligárquico. (Muy bien.)

Para vencer no necesitamos de la fuerza parlamentaria. Nos basta con la que den las propias ideas. Estas imponen la exaltación de los partidos que las encarnan.

Por eso el partido reformista es hoy un factor cotizable en todas las combinaciones políticas que se tramitan. (Grandes aplausos.)

Política internacional

En lo que se refiere a política internacional, hemos demandado una estrecha alianza con Inglaterra y Francia. Ella hubiera fortalecido nuestra independencia y era la expresión de lo que se llama el egoísmo sagrado de la patria. (Muy bien.)

En la guerra ha dado el país un espectáculo tristísimo, y esto y la demencia de nuestros Gobiernos nos hacen prever tristes destinos. Significamos nuestras simpatías por los aliados, que nos las demandaban las necesidades de la guerra y la situación de España. (Muy bien.)

España, que es como una isla, vive entre Francia y Portugal, esta última como si fuera Inglaterra misma, con intereses en el Mediterráneo y sin ejército con suficiencia militar y con las costas desguarnecidas. ¿De qué lado debía colocarse España? (Muy bien.)

Pero lo requería además el espíritu de la guerra. Los homínuculos que nos gobernaron no lo comprendieron. La guerra era la lucha entre el ideal de la justicia contra la fuerza. Era la democracia contra un espíritu medioeval, enloquecido por las ansias de dominación. ¿Hacia dónde había de inclinarse España, sino hacia los pueblos que con la vista en el porvenir estaban escribiendo el evangelio de la futura Humanidad? (Grandes aplausos.)

Para nosotros no podía haber duda. Por eso dije en el mitin de Granada que España tenía que estar antes con Francia e Inglaterra vencidas, que con Alemania vencedora. La frase no era mas que una exaltación patriótica que se subió del corazón a los labios.

Si aquella frase hubiera sido una norma de Gobierno, a estas horas hubiera tenido España asegurada su tranquilidad. (Grandes y repetidos aplausos y vivas.)

Frente a la fórmula decantada de la estricta neutralidad, que era la obra de la impotencia o de la cobardía, presentamos nosotros la de la neutralidad benévola. Nos hubiera permitido favorecer a los aliados con un poco de *savoir faire* de los gobernantes.

Pero los Gobiernos, atentos más que nada al juicio de la Embajada alemana (Aplausos), no nos hicieron caso. Daban la sensación humillante para nuestro país de que la regia prerrogativa estaba en manos del Príncipe de Ratibor. (Aplausos.)

Se prestaron a los convenios comerciales con los aliados, no obstante, que significaba la fórmula de la neutralidad benévola.

En otro país, aquellos partidos hubieran sido condenados al ostracismo, y hubiera subido el nuestro al Poder. (Aplausos.)

Sentimos alarma ante la intervención de Portugal, por las mermas que pudiera traer del prestigio de España en el porvenir.

La sentimos cuando intervinieron los Estados Unidos, detrás de los cuales marchaban las Repúblicas sudamericanas, con peligro de que se rompiera el lazo que nos une a aquellas naciones.

Era España la única nación donde había apologistas de Alemania. Aquí, los católicos ensalzaban a Alemania, sin comprender que el catolicismo tiene que vivir con la piedad y con la religión.

No me extraña, ante lo de los torpedos, que hubiera quien dijera que teníamos la insensibilidad de los pueblos envilecidos.

Maura se atrevió a decir que no teníamos agravios de Alemania.

Hasta el Ejército, que siempre se mostró defensor de las causas nacionales, se mantuvo indiferente. (Grandes aplausos.)

Nosotros, en aquellos momentos, lanzamos un manifiesto en que pedíamos, por amor a España, el rompimiento de relaciones con Alemania. (Aplausos.)

Acertamos porque teníamos el presentimiento de que, si hubieran sido vencidas Francia e Inglaterra, hubiera vuelto a dominar el despotismo.

Cuando vieron que Alemania llevaba cieff buques hundidos, acordaron incurrirse de seis buques alemanes. Da vergüenza decirlo. Estos gobernantes de las derechas, que tienen una inteligencia miope, creyendo que el Mundo se rinde a sus pies, cuando intentaban romper con los alemanes, intentaban una compensación con los aliados.

Y nos despreciaron, aunque no a España, porque hablamos en nombre de ésta con la frente muy alta. Los que estuvimos con los aliados en las horas de desgracia, queremos solidarizar con ellos nuestro porvenir. (Grandes aplausos.)

El imperio de la democracia

Llegó la paz y con ésta el imperio de la democracia en el Mundo. Es nuestro acierto. Que no vengan Maura y sus correligionarios a decir que la democracia no es patrimonio de ningún partido. Que sepan esas derechas extraviadas que al triunfo de la democracia no pueden imponerse límites. Hay que decirlo francamente. La democracia es el fruto de cuatro años de guerra, donde se ha desvanecido el misticismo que aún inspiraban los poderes mayestáticos.

Las monarquías que han sobrevivido no han sido las que buscaron su apoyo en el elemen-

to militar, sino las que buscan su apoyo en la confianza y en el cariño del pueblo.

En las Monarquías de tipo democráticas, la democracia se hace más social, con espíritu renovador. Hay que distribuir la riqueza, borrar los privilegios de clase y hacer que llegue la felicidad a los más desventurados.

En la guerra, el cetro del poder ha cambiado de sitio. Y pese a los aristócratas de nuestro país, está hoy en manos de esas muchedumbres que ellos llaman encanalladas. (Ovación clamorosa.)

¡Insensatos!, diría a esos aristócratas que han perdido el juicio. ¿Es el pueblo el que debe rendir respeto a los nobles? No hablaría así la aristocracia inglesa, aunque nunca pecó de ignorante y frívola. (Muy bien.) Así no se labora por la patria.

Seamos prudentes, patriotas y juiciosos. Como la democracia ha prevalecido en toda Europa, prevalecerá en España.

En los pueblos cultos y progresivos las ideas triunfan sin sangre; en los retardatarios y misonéistas, las ideas necesitan de la violencia para fructificar.

No quiere la revolución

Que sepan hoy todos que nosotros no somos profesionales de la revolución; no sentimos el desorden. Queremos evitar la violencia y para ello no hay otro modo que realizar desde el Poder la obra pacífica revolucionaria. (Clamorosos aplausos.)

Para realizar esta obra, hemos puntualizado en la nota de 5 de noviembre el minimum de condiciones que necesitamos para gobernar.

Cuanta mayor sinceridad, debe ver el Rey mayor lealtad.

Cuando estuve en Palacio ante el mismo Rey no tuve otro lenguaje que el que tengo ante vosotros. Quizás pareciera mi conducta, en aquel sitio, irreverente; pero al salir tuve conciencia de que había servido a mi patria. (Muy bien.)

La soberanía del pueblo

Dije que la nota era el minimum de condiciones que exigíamos para encargarnos del Poder. Pedíamos disolución de este Parlamento y la elección de nuevas Cortes constituyentes, para que desaparecieran todos los privilegios de la realeza, incompatibles con el Poder soberano del pueblo. (Grandes aplausos.)

La soberanía del pueblo es la base de todos los Poderes. Ante la majestad del Estado sólo tienen un poder limitado las majestades simbólicas y representativas.

Es un gran atraso mental y político el de los conservadores, que se oponen a la reforma. La fórmula doctrinaria del Poder distribuido entre las Cámaras y el Rey es algo absurdo, y decir esto es excitar las iras del pueblo y provocar las efervescencias revolucionarias.

Hemos pedido más: la supresión de todos los senadores vitalicios y por derecho propio, porque éstos representan sólo al Rey y los primeros representar una supervivencia feudal.

Queremos que las colonias españolas de Sudamérica tengan representación en el Senado. (Aplausos.)

También necesitamos que en la Constitución se reconozca la libertad de conciencia y la de sindicación.

No somos el partido que creen las derechas. No lo fiamos todo a esto. Esto no lo hacemos mas que por decoro de España y para abrir el camino.

La libertad de conciencia está reconocida en el Mundo entero. Si nosotros no lo reconocemos, es casi seguro que Europa nos la imponga a la fuerza, como en Turquía. Así se lo dije al Rey. Si ocurriera eso, España estaría mediatizada y las instituciones y el país degradados. Pedimos eso por respeto al Mundo.

La libertad de sindicación la pedimos porque en los Sindicatos se va estructurando la vida política del porvenir. Ellos concluirán con la burocracia y se encargarán de los destinos.

Así el pueblo tendrá su pleno poder, y si quiere cambiará de régimen. Las Monarquías no viven de ningún privilegio, sino de la voluntad del pueblo.

Se dice que los reformistas preparan, por este medio, la caída del régimen. Nuestro honor está a cubierto de toda repugnante sospecha. Yo diré, con toda franqueza, que tengo temperamento y convicciones doctrinarias republicanas.

El respeto a la voluntad de las Cortes

Mi infancia se deslizo en el tumulto de los clubs revolucionarios. Si las Cortes consagran con sus votos a la Monarquía, yo serviré a la Monarquía. (Grandes aplausos.) Y si en ella entramos como gobernantes, el Rey verá que somos los hombres que representamos la voluntad popular y no los que tenemos la lisonja en los labios.

Supremacía del Poder civil

Pedimos que se afirme la supremacía del Poder civil, que no han reconocido las fuerzas militares, pues se levantaron algunos vanidosos sobre el Poder, para que triunfara su vanidad. (Aplausos clamorosos.)

Al afirmar esa supremacía civil, pedimos la derogación por decreto de la ley de Jurisdicciones, y que el fuero de guerra quede sólo para sostener la disciplina del Ejército.

Yo, cuando ví el triunfo de los aliados, predije el desarme. Hubo periódico militar que se rió de mí, preguntando si era posible que yo aspirara a gobernar. Pues bien: Wilson lo propone y el desarme vendrá. No hay agravio con ello para el Ejército. Este no puede ser una casta, ni un gremio, ni una corporación. Es todo el país, con toda su industria, comer-

cio, medios de transporte, etc. Deben ver los militares que la defensa de un país está en su cultura, en su productividad y en su disciplina social. El Ejército no representa más a la patria que la representa el comercio, la industria, la ciencia y la magistratura. (Grandes aplausos.) El Ejército tendrá que transformarse en el porvenir, y pedimos la instrucción militar obligatoria, reducción del efectivo, corta permanencia en filas y clausura de las Academias militares para que los militares se eduquen en las Universidades, sin espíritu herético.

La autonomía regional

Pedimos la autonomía de Cataluña. (Sensación.) Fieles a nuestros compromisos de la Asamblea de parlamentarios, ratificamos ante Palacio nuestras opiniones. No es un pleito de Cataluña contra España. Hay que plantearlo en un ambiente de cordialidad, sin temor a alarmas injustificadas. Sólo así haremos que un problema vivo se convierta en un problema nacional. Nosotros vamos a resolver ese problema sin abdicar de nuestras convicciones. Por de pronto, exigiremos que para esto se convoquen Cortes constituyentes.

La autonomía es la libertad de la región, y ésta presupone el reconocimiento de la personalidad humana y la autonomía de los Municipios. Por eso la autonomía de Cataluña va asociada a la obra liberal que anhela a estas horas toda España.

Este problema no se puede plantear con estas Cortes, que están agonizantes y presididas por un Gobierno interino y sin prestigio.

En las Cortes constituyentes, si somos por desgracia Poder, llegaremos en la autonomía a las más amplias concesiones. Cambó se contenta con la autonomía que tenga el Estado alemán que la tenga más limitada. Yo creo se le puede conceder el que las tenga más.

Cataluña no es una nación. (Voces: ¡no, no!) Es una región con todas sus características; pero por encima de ella decimos que Cataluña tiene que formar parte de la nación española, que tiene un idioma que hablan cien millones de seres, que tiene comunidad de ideas y esperanzas y un pasado de grandeza inmortal. (Grandes aplausos.)

España no es una comunión de nacionalidades, como se ha dicho; pero al Estado le corresponde dictaminar el coeficiente de su acción autónoma, que no es algo artificial. Así la región tendrá plena y absoluta soberanía. (Silencio.)

Cuanto mayor sea el poder de las regiones, mayor fuerza tendrá en el porvenir el país.

Problemas sociales

No llegaremos a la socialización de la producción, ni creemos en la dictadura de los proletarios; hay riquezas que son materia del dominio colectivo.

Queremos sustituir el salario por un régimen en que el obrero perciba el producto íntegro del trabajo. Arrebatáremos la propiedad de manos de los ineptos é incapaces, desamortizándola, para convertirla en un instrumento de producción.

Instrucción pública

En materia de cultura diré que hemos pedido siempre la dictadura del ministerio de Instrucción pública. Queremos la socialización de la enseñanza, para impedir que ésta sea patrimonio de las clases ricas.

Del pueblo saldrán, pues, las capacidades del porvenir. Así la democracia, un poco egoísta de hoy, será una democracia redentora en el porvenir.

Así, tarde ó temprano, llegaremos a gobernar. (Muy bien.)

Desprestigios de los partidos históricos

¿En qué relación con los partidos históricos? Estos son una larga cadena de desastres. Son organizaciones políticas artificiosas. Son bandas de gentes escópticas, que acampan sobre el país. Antes se defendían con el caciquismo. Ahora se confabulan, para sofocar a la opinión que brota, con la violencia y con la mixtificación.

El Monarca tiene que hacerse cargo del desprestigio que pesa sobre los partidos oligárquicos.

Sin jactancia debemos decir que el partido reformista es un núcleo donde convergen las energías avanzadas y redentoras de España.

Con las oligarquías no tendremos ni colaboración ni contacto. Esto sería el desprestigio del partido. (Grandes aplausos.)

Queremos tratar con núcleos de los partidos que no se han manchado con esas responsabilidades; pero con quien represente oligarquía no podremos tratar los que tendremos que utilizar la fuerza de la Guardia Civil contra los oligarcas. (Grandes y prolongados aplausos.)

Con esos no hay pactos ni inteligencias. Si tardamos, mejor. Cuando llegue el momento del peligro, que sepa el pueblo que hay todavía una fuerza pura.

Mientras este partido exista, es una ofensa hablar de revolución, porque los revolucionarios somos nosotros.

No queremos asegurarnos la confianza de las clases conservadoras diciendo que defenderemos el orden con la fuerza. Lo aseguraremos con la autoridad asociada a la justicia y a la competencia. Los gobernados sólo respetan las órdenes cuando éstas son justas. (Aplausos.)

El ideal para gobernar

Solicitar el Poder en estos tiempos de responsabilidades, es un sacrificio tremendo; pero por eso mismo sería cobardía insigne rehusarlo.

Aquí estamos; pero para gobernar con nuestro ideal, con la colaboración de los competentes y de las fuerzas nuevas que busquemos, única forma de hacer desde el Poder la anunciada obra revolucionaria. (Grandes aplausos.)

El desfile

El público tributó una gran ovación a don Melquiades Alvarez.

Se hicieron varias fotografías en el «hall» del hotel.

El acto ha revestido indudable importancia, y es lástima que no haya estado mejor organizado. Un número considerable de personas se quedaron sin comer, pues el número de

tarjetas que se despacharon fué superior al de los puestos reservados en las mesas.

EN EL CONGRESO

No preferente, único tema de todos los comentarios ayer tarde en el Congreso ha sido el discurso pronunciado por el Sr. Alvarez (D. Melquiades) en el banquete con que ayer le obsequiaron sus amigos de Madrid y provincias.

Si la modestia habitual en este periódico no lo impidiera, podríamos sentirnos envanecidos al considerar cómo en la parte del discurso en que el Sr. Alvarez abordó el tema de la autonomía catalana, se ha confirmado lo que en la información que recogimos ayer mañana dijimos a propósito de la coincidencia a que habían de llegar los representantes en el Gobierno de las tres ramas liberales, los reformistas y prohombres de las izquierdas extremas.

En efecto; el Sr. Alvarez dijo bien claro que el problema, por su enorme trascendencia y por afectar a la estructura política de España, ha de ser tratado en Cortes constituyentes convocadas a ese fin.

Era opinión casi general la de que el discurso del Sr. Alvarez no había satisfecho por completo.

Aclamamos. Al iniciar el tema de la autonomía, declárase que el elocuente orador advirtió que el ambiente no era ciertamente propicio ni siquiera para oír esa palabra.

El silencio harto expresivo en este caso fué revelador de estas dos cosas: repugnancia a las pretensiones catalanas, y culta manera de significar el desagrado.

Es esta la opinión más general de las que hemos oído.

Todos, sin embargo, coincidían en apreciar el civismo del jefe reformista, al expresarse, como lo hizo, en tonos extremadamente radicales.

Como síntesis, se hacía en el Congreso esta afirmación: la opinión repele ahora más que nunca toda idea de autonomía integral.

Cosas madrileñas

PARA EL ALCALDE DE LA VILLA Y CORTE

LOS REYES MAGOS Y LOS NIÑOS POBRES

Perdóneme usted, mi querido D. Luis, si a raíz de haber tomado posesión del honroso cargo de alcalde de Madrid y preocupado como está por los problemas municipales pendientes, molesto su atención exponiéndole una idea, modesta por ser yo quien la lanza, pero que recogida por usted y apoyada por el Ayuntamiento, puede resultar grande y hermosa.

La tradicional costumbre de obsequiar a los niños con juguetes con motivo de la fiesta de los Reyes Magos, lejos de desaparecer, se intensifica más en Madrid de año en año; pero la práctica de esa delicada tradición en obsequio de la infancia será el año próximo, por motivo de las anormales circunstancias que atravesamos, de imposible realización en muchos hogares, y los niños pobres de Madrid no tendrán en los bulliciosos días de Pascua esa alegría insuperable que constituye para los niños la adquisición de un tambor, de una muñeca, de una pelota ó de un fusil.

Usted, Sr. Garrido, que tiene hijos, sabrá comprender el dolor de los padres que no puedan dedicar a la compra de juguetes algunos céntimos de su reducido jornal, y se dará cuenta de la pena que sufrirán millares de criaturas al ver en esos días en manos de otros pequeños juguetes que ellos no pudieron alcanzar.

En otras ocasiones, iniciativas aisladas han contribuido a evitar ese mal, y unas veces un periódico, otras un Círculo de recreo y a veces tal ó cual Compañía, han repartido juguetes entre los niños pobres, pero lo han logrado en tan escasa proporción, que lo hecho ha servido para despertar envidia entre aquellos a quienes el obsequio no llegó.

Si en este mes que falta para la Pascua de Reyes el Ayuntamiento encabeza una suscripción y usted, con su prestigiosa vara de alcalde, acude, en nombre de los niños pobres, a las grandes Compañías, a los Bancos, a los Casinos y Sociedades, a la Propiedad, al Comercio y a la Industria, a las familias aristocráticas y pudientes, en demanda de juguetes ó de dinero para adquirirlos, conseguirá reunir muchos millares de juguetes para ser repartidos en todos los barrios a los niños pobres de Madrid.

Cuanto se haga en favor de la infancia es digno de loa, y usted, señor alcalde, puede proporcionar un día de júbilo a los niños de este pueblo, que ha tenido el acierto de elevarle a usted a la presidencia de su Concejo.

Los detalles para la recaudación de fondos, y el reparto de juguetes en forma equitativa son minucias fáciles de realizar.

Lo que precisa es sólo un poco de buena voluntad y de amor a la infancia.

EL GACETERO DE LA VILLA

Cuestión chileno-peruana

Informes oficiales

El ministro de Relaciones Exteriores de Chile, D. Luis Barros Bogoño, ha comunicado a la Legación en Madrid la siguiente información:

«El cónsul general del Perú se embarcó el día 28 de noviembre en Valparaiso, en medio de la mayor tranquilidad. Fué acompañado a bordo por varias autoridades chilenas. Antes de su partida declaró a la Prensa que si abandonaba el país era sólo por cumplir órdenes de su Gobierno, puesto que durante su permanencia en Chile había recibido, tanto de parte de los funcionarios públicos como de los ciudadanos, toda clase de atenciones, sin que jamás se le hubiesen formulado quejas por sus conacionales de procedimientos arbitrarios.

Respecto a los sucesos de Iquique, las aseveraciones que el cónsul peruano en ese puerto ha hecho circular durante su viaje de regreso al Perú se hallan plenamente desautorizadas por el testimonio escrito de los cónsules de las demás naciones extranjeras.»

El asunto de la Fábrica del Gas

Conferencia del Sr. García Cernuda

Anteanoche a las 10 se anunció una conferencia en el Círculo de la Unión Mercantil el concejal y presidente dimisionario del Consejo de Administración de la Fábrica del Gas D. José García Cernuda para justificar la actuación del Consejo al frente de dicha fábrica.

«Si hay fracaso en esta gestión—dijo—, no quiere significar el fracaso de la municipalización de servicios, de la cual se mostró defensor.

El Ayuntamiento encomendó al Consejo la formación de un presupuesto, cuya labor realizó éste, y aún está detenido el presupuesto en el Ayuntamiento.»

Hizo notar que, antes de funcionar el Consejo, el Ayuntamiento hizo contratos para la adquisición de carbones, que hubo de rescindir por la imposibilidad de traerlos.

El Consejo hizo otro concurso, y sólo se presentó una oferta: la de la Compañía de Alumbrado y Calefacción por Gas, a la que se le había quitado la fábrica por no tener el «stock» indispensable.

Añadió que en los meses del verano tan sólo llegó a Madrid el carbón necesario para el consumo.

Dirigió censuras al ex ministro de Abastecimientos Sr. Ventosa, y no supo qué no quiso dar facilidades para la traída de carbones a Madrid.

Defendió a los vocales del Consejo, representantes de las Cámaras de Comercio, Propiedad e Industrias, y expresó su gratitud en nombre del Ayuntamiento a dichos vocales por el concurso que habían prestado en beneficio del pueblo de Madrid.

El conferenciante fue muy aplaudido.

Alcance político

DE GOBERNACIÓN

Según informes oficiales, han quedado solucionadas las huelgas de las fábricas de aceite de Borjas Blancas (Lérida) y tranvías de San Sebastián.

También ha sido conjurada por ahora la huelga de las minas carboníferas de El Bierzo (León), anunciada para hoy.

EN EL CÍRCULO MERCANTIL.—LA JUNTA EXTRAORDINARIA

Fue LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, como El Imparcial, los periódicos que publicaron la proposición de distinguidas personalidades del Círculo de la Unión Mercantil de Madrid, pidiendo junta extraordinaria de esta sociedad, para tomar acuerdos frente a las pretensiones catalanas contenidas en el nensaje entregado al jefe del Gobierno.

La Junta directiva de la expresada Sociedad se reunió ayer, e interpretando fielmente el sentimiento de la generalidad de los socios, ya acordado acceder a lo solicitado en la proposición, señalando la fecha de mañana para la celebración de la junta extraordinaria.

Entre los numerosos concurrentes al Círculo, se comentaba anoche en términos muy favorables, la decisión de la Junta directiva, de no retrasar el acto, cuya celebración se había solicitado.

Este habrá de revestir señalada importancia.

LAS DIPUTACIONES CASTELLANAS

A representantes en Cortes por provincias castellanas oímos anoche manifestaciones en el sentido de que la junta de las Diputaciones castellanas, convocada para hoy en Burgos, por el presidente de la Diputación de esta provincia, tendrá gran importancia.

MAS COMENTARIOS

Continuaron anoche los comentarios al discurso del Sr. Alvarez (D. M.).

Declinaron una personalidad nada sospechosa, con referencia a caracterizados reformistas, que éstos se consideran muy próximos al Poder; pero no formando parte de un Gobierno integrado también por fuerzas liberales, sino presidiendo su jefe el Gabinete, para cuya formación utilizaría los servicios de personalidades de las izquierdas monárquica y republicana y de otras extrañas hoy a la política.

En el discurso del jefe de los reformistas ya podido advertirse algo de ya hace días anunciados en estas mismas columnas.

Dijimos que, como consecuencia del folleto que publicaron los reformistas, las relaciones entre los señores conde de Romanones y Alvarez se entibaron algún tanto. Hoy se encuentran distanciados y poco inclinados a inmediatos conciertos.

Banquete al Sr. Garnica

Los compañeros de carrera del ministro de Abastecimientos se proponen obsequiar al señor Garnica con un banquete, que se celebrará en el Palace Hotel el próximo miércoles, a las nueve de la noche.

Pueden recogerse las tarjetas, hasta el martes, a las ocho de la noche, en los siguientes establecimientos: almacén de alfombras de don Joaquín Menchero, carrera de San Jerónimo, números 7 y 9, y Sobrinos de Ruiz de Velasco, calle Mayor, 11 y 13. En el Palace Hotel podrán recogerse igualmente hasta el miércoles, a la una de la tarde.

SUCESOS DEL DIA

Conato de incendio

En el piso primero de la casa número 94 de la calle de Ferraz se inició un pequeño incendio, que fue rápidamente sofocado, sin seridas materiales de importancia.

Una intoxicación

María Fernández Raucaño, de veinticuatro años, se intoxicó en su domicilio, calle de Toledo, 13, por tomar equivocadamente tintura de yodo.

Accidente del trabajo

El niño de once años Juan de Lucas Ayuso se produjo lesiones de pronóstico reservado en la mano izquierda con el volante de una máquina de la fábrica de gasosas que sus padres tienen en la calle de San Pedro Mártir, número 4.

¿Fue atraco?

Francisco Barrera Gómez, de treinta años, ha denunciado que al salir de trabajar en la estación del Norte, y en los jardillos de la Cuesta de la Vega, cuando se dirigía a su domicilio, calle de Segovia, número 23, dos mujeres se le acercaron pidiéndole unas cerrillas, y entonces un hombre le dió un palo en la cabeza, robándole después 24 pesetas que llevaba.

Francisco fue asistido por un médico de la Casa de Socorro, apreciándose varias lesiones no recientes en la cabeza y en la cara.

Caida

En la plaza de la Villa se cayó Matías Sánchez Herrero, de setenta y cinco años, y se produjo diversas heridas en la cabeza.

Ingresó en el Hospital Provincial. También fue trasladada al mismo establecimiento benéfico la anciana de setenta y cuatro años Pascuala Aparicio Domínguez, que sufre la fractura del brazo derecho, producida al caerse en la calle de San Vicente, empujada por unos niños que salían del Colegio del Ave María.

«El Parlamentario»

Alejado definitivamente de toda actuación en «El Parlamentario» su brioso fundador, el batallador periodista D. Luis Antón del Olmet, se ha encargado de la dirección de dicho diario el ilustre diputado republicano y abogado eminente D. Eduardo Barriobero.

«El Parlamentario», llevado al pueblo por el ferrocarril de la línea sostenida por Antón del Olmet, adquirirá un formidable impulso bajo la dirección del Sr. Barriobero, periodista vibrante y hombre de orientaciones recias y modernas.

De la gerencia del popularísimo y valiente colega se ha encargado D. Basilio Alvarez.

SARDINAS SIN ESPINA CRUZ ROJA

De la Casa Brien y C.ª Probadías. Inmejorables

Medicina y médicos

La viruela

El recrudescimiento de la viruela en Madrid es verdaderamente abrumador. Es vergonzoso que esta enfermedad sea endémica en la capital de España.

El modo de evitarlo está en manos de las autoridades, imponiendo como obligatoria la vacunación. Muchos lectores que desconozcan lo que está ocurriendo dirán que de hecho ya está implantada la vacunación obligatoria, porque a los empleados de todo género, a los alumnos, soldados, etc., se les vacuna forzadamente.

Claro que algo se consigue con esto; pero la eficacia de la medida sería un hecho si los certificados de vacunación no se expidieran como se viene haciendo.

Un sujeto se presentó a vacunarse y en el acto se le entrega el certificado de haberle practicado la vacuna. Con este certificado puede cobrar sus haberes, tomar posesión de su destino e ingresar en colegios y academias.

El individuo vacunado se cree inmune y de su inmunidad tiene ya un certificado.

Este es el error y éste es el motivo de que en estos momentos sea un azote la epidemia variolosa en casi toda España.

El médico certifica que ha vacunado, y ese certificado se acepta en todas partes, sin tener en cuenta el tanto por ciento grande de vacunas negativas; es decir, de sujetos vacunados, pero no inmunes, por no haberles prendido, como se dice vulgarmente.

Esto se subsanaría con una disposición en virtud de la cual el certificado médico no se diera hasta conocer el resultado de la vacunación practicada.

Así no se daría el caso bochornoso de que en España continúe muriendo la gente a montones de esa enfermedad, desaparecida ya de todos los países cultos.

Los curanderos

Según nos dicen, se ha presentado en la provincia de Guadalajara una curandera, que es natural de Brihuega, y que recorre los pueblos dando unas hierbas para curar las afecciones pulmonares.

La curandera en cuestión, según nos comunican, ha hecho más víctimas en Guadalajara que la gripe.

¿Lo sabe el inspector provincial de Sanidad?

Cruz de Beneficencia

Al doctor D. Julio Caño, médico del hospital de la Princesa, le ha sido concedida la cruz de Beneficencia por méritos contraídos en el ejercicio profesional.

Damos la enhorabuena al distinguido médico.

Homenaje a Gereda

En la reunión celebrada por la Sociedad Otorrinolaringológica, el doctor Ortega Morejón propuso, y fue aprobada, la idea de que se colocase, a expensas de la Sociedad, una lápida dedicada a la memoria del doctor Gereda, en el Sanatorio de Guadarrama, que perpetúe el recuerdo del fundador.

Indicó a la vez que, como senador por la Universidad, presentará una proposición en el Senado, reclamando una pensión para la viuda e hijos del doctor Gereda.

Es de justicia la concesión de esa pensión; por consecuencia es de presumir que el Senado la apruebe sin discusión.

X. X.

TRIBUNA LIBRE

Desorientación

«Al margen de un fracaso y a la vista posible de otro»

Indudablemente que si hubiera de alcanzarse una definición del psicologismo de cada pueblo, el cincel de los investigadores operantes se quebraría en lo impenetrable, en lo enigmático de nuestra propia idiosincrasia.

Somos tan indescifrables los incomprendibles de los alambros herméticos.

Que sean incomprendibles los pueblos rudos, los organismos obtusos, es natural y es lógico. Que seamos nosotros indescifrables, cuando, históricos de los más antiguos, debiéramos tener nuestra psicología perfectamente determinada y conocida, no es natural ni es lógico; es ilógico y es artificial.

Y lógico, porque no puede encontrarse a ello una explicación de sentido; artificial, porque no es lo que debe derivarse de nuestra vigorosa naturaleza.

Y, sin embargo, esa anomalía irracional, como todas las anomalías, es real y existe, porque es real y existe el fenómeno derivativo.

Nuestra desorientación! Después de tanto tiempo de malestar mundial, durante el que todas las miradas, armónicas o divergentes, debieran haberse agrupado, formando sistemas, para converger en una resultante orientadora que fuese nuestra guía, se agita con intenso malestar nuestro pueblo, como se agita la bestia que siente, sin saber en qué punto de su piel, el contacto del fuego, o como se agita el niño caprichoso e inocente, que no sabe si reír o llorar, tal vez porque ignora lo que han de ser sus risas verdaderas o sus lágrimas futuras.

Y móviles en su indiferencia la mayoría de los españoles, o quietos otros después de reconocida la impotencia de sus nobles esfuerzos, libres por aquel estatismo la falange de mercaderes y trajinantes, de farsantes y faranduleros de todas condiciones y matices, la honra de nuestro futuro, la condición de nuestro porvenir está siendo hecha jirones, como se destroza un viejo pendón que rueda por el arroyo, sin dueño que lo reclame, ni poseedor que lo desee...

Y ahora, cuando el espíritu mercantil, la única fibra hoy sensible de nuestra acción, se siente herido y molesto por los valladares económicos y sociales que surgen al paso, y agitado, quiere contagiarse su violencia trastornadora, el ansia del desorden aparece en los ojos débilmente, por un instante, como el deseo de un enfermo que pronto desiste, y la voz revolución ha sido y vuelve a ser pronunciada con la entervención con que se sentida, con la impotencia con que se comprende.

¡Revolución! ¡Desorden! Revoluciones, si, cuando encauzadas por senderos firmes y hacia fines ciertos, todo lo conmueven con ímpetu enorme, para que de las cenizas de sus destrucciones surja el bien que se anhela o el símbolo que se ansia, predicado ya por la mano sabia del apóstol del pueblo, del demagogo hablado que mira el horizonte y sabe profetizar el porvenir...

Pero revoluciones nunca, cuando la desorientación los guía y el desastre los espera al fin de su locura y de su desenfreno...

Revoluciones nunca, cuando sus promotores son ídolos caídos, deshonrados ante sus propias conciencias, despreciados ante el pueblo, que sabe ver sus juegos; y sin más autoridad para guiar nuestro pueblo, que la vergonzosa e inexplicable cobardía de nuestro pueblo de ahora...

Revoluciones hoy, no; porque hoy no sabríamos adonde ir, porque aún no sabemos lo que queremos, ni adonde deberíamos ir.

Revoluciones hoy, no; porque a las revoluciones sólo debe irse cuando lo que se quiere no puede conseguirse en el orden constituido, y nosotros aún no hemos intentado obtener en lo instituido lo que nuestro espíritu ansia, porque no sabemos siquiera si amamos algo y porque ignoramos en absoluto cómo es nuestro espíritu... y tal vez si existe nuestro espíritu...

Nosotros no debemos hablar de revoluciones, no podemos hablar de revoluciones, porque las revoluciones presuponen un fin, y nosotros no perseguimos ningún fin, porque nosotros no perseguimos nada, porque nosotros no queremos nada, ni amamos nada, ni sentimos nada, ni pensamos nada... porque nosotros «no somos mas que porque no hemos dejado de ser, pero no porque seamos...»

Hacer una revolución es hacer una obra en la que el vigor y las ideas han de ser prodigados. Sólo los pueblos fuertes y conscientes de su propio estado y de sus aspiraciones futuras pueden hacer revolución.

Porque no hay que confundir un estado de revolución con un estado de anarquía o de bandajería, aunque las más veces así ocurra.

Y nosotros hoy no podríamos engendrar una revolución y si un estado de bandajería.

Aun más suelta la horda que viene usurpando el poder director del pueblo llano, el desquiciamiento más estúpido, el atropello más grosero y la más indigna injusticia sería la norma a seguir por los bandidos disfrazados que se aplican la calificación demagógica: Farsantes.

Y cuando no se debe hablar de revoluciones, porque la revolución supondría un mal, mal por sus convulsiones y mal por sus fines; cuando no se puede hablar de revolución, porque la revolución no es comprendida, no puede comprenderse, siendo como somos: desenfrenados unos, pasivos los que pudiéramos ser frenos de los desenfrenados, es preciso hablar de evoluciones solamente, si es que queremos cambiar, y no es todo pura estupidez, porque la evolución nos cambiaría, y lo primero que hace falta para ser de otro modo es dejar primero de ser como somos.

Dejar de ser como somos! He ahí sintetizado el objetivo de lo que habría de ser nuestra evolución.

Dejar de ser como somos los españoles que

adán— parece mentira que aún pueda serse!— seamos españoles y honrados; pero tan apáticos y escépticos, tan dejados para todo lo que no sea nuestro aislamiento, que de nada sirven nuestra hombría ni nuestra honradez, porque ni la predicamos, seguros de que no han de escucharnos, ni la ofrecemos en bien de nuestra patria, en la que vivimos aislados y recogidos en nuestra cobardía, como si estuviéramos en un país extraño.

Y una vez despierta la voluntad de la raza sana, la labor que habría de realizarse sería una labor de triple construcción y de triple selección:

Construcción de escuelas, construcción de fonticomios y construcción de presidios.

Y con los ignorantes a la escuela, con los idiotas a los fonticomios y con los bandidos a presidio...

Y la Patria para los honrados que la amen. Así quedaría prontamente hecha nuestra obra.

¿Que quedarían muy pocos españoles que pudiesen circular por la patria?

¿Que quién habría de practicar tan difícil selección?

No creo que fuese labor imposible, y me parece que ya son perfectamente conocidos muchos de los que irían a llenar los fonticomios y los apresidios.

¿Cuántos conozco por mi cuenta...! DOCTOR IZQUIERDO

NOTICIAS GENERALES

En la cripta de la parroquia de Santa María la Real de la Almudera se aplicarán todas las misas de los días 2 y 3 del corriente por el alma de la señora doña Melitona Panadero y Domínguez, viuda de D. Hipólito Lahera. A sus hijos D. Manuel y doña Margarita y demás respetable familia reiteramos nuestro más sentido pésame.

En la Tenencia del Alcaldía del distrito de la Inclusa, Juanelo, 20, principal, se hallan depositadas unas llaves encontradas en la vía pública, a disposición de quien acredite ser su dueño.

El Rey pasó ayer el día en la Casa de Campo, donde almorzó, invitando a su mesa, entre otras personas, al conde de Romanones.

El inspector provincial de Sanidad ha recordado anteayer San Lorenzo de El Escorial, Guadarrama, Cercedilla y Manzanares el Real, dejando en todos estos pueblos suero equino normal y otros productos necesarios para su defensa sanitaria, teniendo la desgracia de que chocara el auto en que iba para prestar auxilios, con un poste telegráfico a consecuencia de una falsa maniobra de un carretero que se atravesó en el camino. Afortunadamente, y a pesar del magullamiento consiguiente al choque, continuó a pie hasta Colmenar Viejo, en donde tuvo necesidad de guardar cama hasta que, repuesto, pudo regresar en tren a Madrid, en donde se encuentra ya, dispuesto a emprender de nuevo la campaña defensiva iniciada.

Según «El Siglo Médico», los reumatismos articulares y musculares comienzan a presentarse; siguen siendo frecuentes los catarrros de las vías respiratorias. Continúan presentándose casos graves de bronconeumonías y pleuroneumonías gripales; pero la mortalidad muestra marcada tendencia a disminuir.

También decrece, aunque lentamente, la viruela.

Oposiciones y concursos

Universidades

El día 15 de enero próximo, a las tres de la tarde, comenzarán en el aula núm. 2 del Instituto del Cardenal Cisneros las oposiciones a la cátedra de Estética, vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central.

Ingenieros geógrafos

Se convoca a concurso para la provisión de tres plazas vacantes de ingenieros geógrafos, oficiales segundos de Administración civil, dotadas con el sueldo anual de 4.000 pesetas, y que corresponde su provisión a los turnos noveno, décimo y undécimo, arquitectos, ingenieros industriales y oficiales del Cuerpo general de la Armada, antillera e ingenieros de la misma y astrónomos del Observatorio de Marina de San Fernando.

El plazo para solicitarlas de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico es de un mes, a contar desde el 29 de noviembre último.

TAQUIGRAFIA.—Reglas y ejercicios graduados para el estudio de este arte, sin necesidad de maestro (2.ª edición), por F. Martín Ezala.—5 pesetas en Madrid y 5,50 en provincias.—Líberia de Nicolás Moya. Carretas, 8, Madrid.

Médicos

El Ayuntamiento de Sevilla ha acordado la provisión, mediante concurso de méritos, y conforme al reglamento del Cuerpo benéfico sanitario municipal, de una plaza de médico titular supernumerario, dotada con el haber anual de 1.500 pesetas, que resulta vacante.

Los aspirantes a la misma presentarán en el Registro general de la Secretaría municipal, durante el plazo de treinta días hábiles, contados desde el 28 del pasado mes de noviembre, las oportunas instancias documentadas.

TELEGRAMAS OFICIALES

Granada.—Se ha celebrado el mitin de las derechas sin incidentes, asistiendo 4.000 personas.

Córdoba.—El gobernador conferenció con una Comisión de obreros de Peñarroya, los que le prometieron reunirse a los mineros y consultarle si están conformes en suspender la huelga.

INFORMACIONES TEATRALES

REPOSICIONES

«EL CABALLO DE CARTÓN»

Cómico.—Enrique Chicote y su compañía han alcanzado ayer otro éxito enorme con la reposición en la escena del teatro Cómico del famoso melodrama de Xavier de Montopín *El caballo de cartón*.

El interés de esta conocida obra cautiva la atención del público, que sigue con emoción creciente las penas y las alegrías de los personajes. Es quizás esta obra una de las que más apasionaron a nuestros mayores y a las que interesan con mayor intensidad dramática a la generación presente.

No hay para qué decir que Loreto y Chicote realizaron primores de interpretación. La Sra. Franco alcanzó también un gran éxito, y el resto de los artistas que acaudilla Chicote, se cooperó al feliz resultado de la jornada con mucho acierto.

Zaruela. — (Compañía de Rosario Pino. Hoy lunes se verificará en este teatro una única función, a las diez de la noche, poniéndose en escena *El noble de la Jarosa*, en la que Rosario Pino obtuvo la noche de su estreno un éxito extraordinario, como toda la compañía.

El martes, a las seis de la tarde, se presentará *La noche del sábado*, y por la noche, a las diez, *El noble de la Jarosa*.

Apolo.—Hoy lunes, a las seis de la tarde, se pondrá en escena la celebrada zarzuela de tres actos *El juramento*. Por la noche, a las diez, la aplaudida zarzuela en cuatro actos, divididos en seis cuadros, *Pepe-Hillo*, repuesta en el cartel de este teatro con extraordinario éxito.

En la presente semana, estreno del cuento oriental en dos actos, divididos en tres cuadros, original de Guillermo Perán y Miguel de Palacios, música del maestro Jerónimo Jiménez, titulado *La bella persa*.

Cómico.—Hoy lunes, a las seis y cuarto de la tarde, el aplaudido melodrama *El monaguillo de las Descalzas*. Por la noche, a las diez, el emocionante melodrama *El caballo de cartón*, restrenado el sábado con éxito extraordinario.

Infanta Isabel.—Hoy lunes por la tarde se reprisará el juguete cómico de gran éxito de risa *Un día del otro mundo*, una de las obras estrenadas la temporada pasada y que llenó el teatro durante muchos días.

Todas las noches la comedia nueva de Linares Rivas *En cuerpo y alma*.

El jueves por la tarde, *En cuerpo y alma*. Se despacha en Contaduría.

Cervantes.—En atención al enorme éxito obtenido por la hermosa comedia norteamericana *La muchacha que todo lo tiene*, creación de Ernesto Vilches, y en la que tanto se distinguen la bella y excelente primera actriz Srta. López Heredia y los dos niños que en ella toman parte, todos los días se pondrá en escena esta obra, tarde y noche.

Se despachan billetes en Contaduría para los días sucesivos.

CINES Y VARIETES

GRAN TEATRO Y CINEMA X

Hoy estreno

ASI VA LA VIDA

GRAN TEATRO Y CINEMA X

Hoy estreno

8.º CAPITULO

JUDEX NUEVA MISION

CIUDAD LINEAL

Su parque de diversiones es el lugar más agradable de Madrid para pasar un día de campo. RESTAURANT, CASINO y VARIETES.

Frontón Madrid

Ayer, de nuevo volvieron a la palestra en el primer especial Pili y Amalia, las madrilenísimas, a luchar contra Anita y Ascensión; pero esta vez el resultado de la lucha no fue igual.

Ascensión, una zaguera con todas las de la ley, fuerte, segura, igual, con voluntad enorme, y Anita, pelotari que delante ocupa preferente lugar, fueron a la revancha, y así salieron de valientes.

Desde los primeros tantos, y eso que sus contrarias pagaban como para asustar a cualquiera, marcharon delante, y por cinco tantos vencieron, escuchando una merceda ovación.

El partido de noche lo jugaron Carmen y Teresa (rojas) contra Enriqueta y Consuelo (azules).

Al principio, la lucha tomó caracteres graves; pero desde la segunda decena comenzaron a dominar Teresa y Carmen, y con facilidad ganaron.

El partido a mano se lo disputó Zabala a Begoña, y no fue de los que adquirieron mayor interés. Los dos pelotaris se defendieron valientemente; pero pudo más Zabala, que ganó por seis tantos.

REBOTE

A diario recibimos gran número de trabajos que por distintas causas no podemos publicar, y como la devolución de los mismos nos ocasionaría una gran pérdida de tiempo, advertimos a los colaboradores que NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

El conflicto europeo

EL ARMISTICIO

Repatriación de prisioneros

Londres, 1.º.—A Huli, Leith y Dover han llegado desde el armisticio 1.127 oficiales, 29.233 soldados prisioneros de guerra y 1.930 paisanos procedentes del cautiverio en Alemania. (T. S. H.)

La línea de avance

Paris, 1.º.—Comunicado oficial.—El tercer ejército americano ha cruzado hoy la frontera alemana, alcanzando la línea general Alpers-Weingarten-Masthorn-Mulbach-Cordel-Freves-Konz-Saarburg-Taben. (T. S. H.)

Situación actual de las tropas de ocupación

Paris, 1.º.—Los grupos de fuerzas aliadas que se hallaban establecidas en las últimas posiciones, avanzarán en la frontera alemana, trasladándose a lo largo de ésta desde Holanda hasta el Rin.

Es probable que los franceses estén representados en cada uno de los Cuerpos de ejército belga, británico y norteamericano.

En la frontera oriental los belgas ocuparán Aix-la-Chapelle, marchando en seguida hasta el Rin y dirigiéndose a Colonia por Dunon.

Los franceses, además de Maguncia, ocuparán, entre otras localidades, Berksela, Alurkinchen, Hainey, Kaiserslautern, Speyer, Ludwigslas, Wermis, Krowznach, Vieshaden, Barmstadt, que están comprendidas en una extensión de treinta y cinco kilómetros des de Francfort hasta el límite exterior de la cabeza de puente; pero en el interior de la zona neutral de diez kilómetros. (Agencia Radio.)

RENUNCIA DEL EX KAISER

Luego no había renunciado

Londres, 1.º.—Por fin el ex Kaiser ha enviado desde Amerongen, en Holanda, una carta de abdicación formal.

El escrito lleva fecha del 28 de noviembre y en él sólo se refiere a sí mismo.

Esto demuestra que las informaciones anteriores relativas a su abdicación no eran exactas, y que cuando huyó a Holanda no había renunciado formalmente su abdicación al Trono. Todo ello es mirado cada vez con más escepticismo, tanto en países aliados como en neutrales. (T. S. H.)

VIAJE DEL REY DE INGLATERRA

Condecoración inglesa al mariscal Foch

Londres, 1.º.—En la Embajada británica de París el Rey Jorge ha concedido al mariscal Foch la Orden del Mérito, que S. M. presentó como la más alta distinción que está en su poder conceder. (T. S. H.)

CÍRCULO MERCANTIL

JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el día 3 del corriente, a las nueve y media de la noche, en el salón de actos de la misma, para tratar de la proposición presentada por varios señores socios y resolver sobre los siguientes puntos de la misma:

1.º Que en el caso de que los Poderes públicos hayan de conceder a la región catalana la autonomía que ha solicitado, se reconozca que siendo la autonomía la expresión más perfecta de la libertad política, deberá ir necesariamente acompañada del primer atributo que a la misma corresponde, ó sea el de la libertad económica para todas y cada una de las regiones de España.

2.º Que como primera expresión del principio anterior, el Gobierno deberá acordar inmediatamente la revisión de los aranceles vigentes, y que, sin perjuicio del acuerdo que en definitiva se adopte, se lleve desde luego a revocar hasta el límite los actuales tipos, permitiendo así el más amplio desenvolvimiento del comercio nacional y la vida más fácil de las clases proletarias y trabajadoras del país, a las cuales ha agobiado durante los últimos años la política arancelaria vigente, encaminada a desarrollar industrias artificiales, constituidas sólo al amparo del arancel.

3.º Por iniciativa del Círculo de la Unión Mercantil debe constituirse en España una Liga de cuantos elementos y entidades se encuentran conformes con los principios que quedan expuestos, cuyo lema deberá encerrarse en esta frase: «A libertad política, libertad de arancel é igualdad en la tributación».

4.º Una de las primeras finalidades de dicha Liga será la de obtener el acuerdo por parte del Gobierno de que a toda concesión en el orden económico y fiscal a Cataluña preceda necesariamente una minuciosa revisión de todas y cada una de las cuotas de tributación que hoy satisface aquélla, y que son notoriamente inferiores a las que, con arreglo a las leyes vigentes, deberían pagar sus actuales fuentes de riqueza.

5.º La Liga respetará el uso de todos los idiomas existentes en España; pero afirmando por su parte el culto al idioma español que hablan en el mundo tantos millones de seres, habrá de recomendar a todos sus individuos que no establezcan relaciones mercantiles ni reciban visitas de entidades ó viajeros que no comiencen por respetar nuestro idioma patrio.

6.º La Liga formará inmediatamente una relación de todos los industriales y comer-

ciantes catalanes defensores y patrocinadores de la campaña separatista con que se amenaza al resto de las regiones españolas, comprometiéndose a no volverles a hacer pedidos de ninguna especie.

Nota.—Dada la urgencia con que esta reunión se solicita y la actualidad del problema, no es posible la citación individual reglamentaria.

Ultima hora

El marqués de Riestra

Pontevedra, 1.º.—Se encuentra mejoradísimo de la enfermedad que le aquejaba el senador marqués de Riestra.

Un mitin

Zaragoza, 1.º.—En el Salón Fuenclara se ha celebrado el mitin organizado por las Juventudes de los partidos de las derechas.

Todos los oradores abogaron por la unión de las derechas, para de este modo conseguir que el Gobierno haga política de renovación social. Hicieron uso de la palabra los señores Perales, Alonso, Bello, Sanz, Gallau y Rodríguez. Todos fueron muy aplaudidos.

Amenazar ir a la huelga

En el mitin que han celebrado los obreros que trabajan en madera han acordado ir mañana a la huelga general del ramo, haciendo causa común con los ebanistas, que están en huelga.

En la Diputación Provincial

Valladolid, 1.º.—El presidente de esta Diputación, D. Emilio Gómez Díaz, ha salido para Burgos, a fin de asistir, como representante de esta Corporación, a la Asamblea de las Diputaciones regionales que ha de celebrarse en aquella ciudad.

Al terminarse la sesión de hoy varios diputados dieron calurosos vivas a España, a Castilla y a Cataluña española.

Mitín de las derechas

Granada, 1.º.—En el Salón Regio se ha celebrado el mitin organizado por los elementos de las derechas.

La concurrencia ha sido muy numerosa. En los palcos había bastantes señoras. Presidió el canónigo D. Luis López Dóriga.

Hicieron uso de la palabra el diputado a Cortes conservador D. Eduardo Moreno Agrela; el decano del Colegio de Abogados, D. Fermín Camacho, y otros señores representando a los mauristas, ciervistas, integristas, jaimistas y Juventud católica.

Todos abogaron por la unión ante el peligro que amenaza al orden social.

Defendieron los principios de propiedad, orden, familia, religión y Monarquía. Todos fueron aplaudidos.

Hizo el resumen el Sr. López Dóriga. Una Comisión entregó al gobernador las conclusiones para que las transmita al Gobierno.

El desfile fué ordenado. Las autoridades habían adoptado muchas precauciones.

Un mitin

Toledo, 1.º.—Los elementos de orden y de cultura han celebrado en el teatro Rojas un mitin para protestar contra la carestía de las subsistencias y gestionar su abaratamiento.

Han hecho uso de la palabra D. Ricardo Pintado, D. Alfredo Van Den Brulen, D. Ramón Albiñana y D. Eloy Luis André, los cuales presentaron el problema en todas sus fases, indicando como principal causa la labor de intermediarios y acaparadores.

D. Eloy Luis André leyó las bases que serán presentadas a os Poderes públicos, inspiradas en la monopolización de las subsistencias, cooperación y acción encaminada a evitar los acaparamientos.

Reinó en el acto el mayor orden.

Conferencia sobre el regionalismo

Burgos, 1.º.—El ingeniero D. Luis Carretero ha dado en el teatro una interesante conferencia sobre el regionalismo, concretándolo en la necesidad de conservar la soberanía española y hacer que esta soberanía sea recibida con gusto por todos, traduciendo en una gran cordialidad de todas las regiones.

El conferenciante fué ovacionado por la concurrencia que llenaba el coliseo.

Velada y manifestación alladofilia

Miranda, 1.º.—La Juventud socialista celebró una velada para conmemorar el triunfo de los aliados.

El teatro, atestado materialmente de público entusiasta, estaba engalanado con banderas nacionales y aliadas.

Presidió el acto el compañero Uribelarra, y hablaron Herrero, Arcaya, de Vitoria; Pi-gueras, Hevia, Bajo, García del Río, de Miranda.

Se leyeron telegramas de adhesión de los consules de Bélgica y de Francia.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos. Después de la velada se organizó una manifestación, que recorrió las calles principales hasta llegar al Ayuntamiento.

Allí, una Comisión que subió a hablar con el alcalde, obtuvo de éste la promesa de elevar al Gobierno las conclusiones expuestas en el mitin.

La manifestación se disolvió pacíficamente, mereciendo unánimes elogios.

Huelga en las minas de Peñarroya

Córdoba, 1.º.—Las noticias de Peñarroya son de que la Compañía minera no acepta las nuevas peticiones de los obreros.

Estos empezarán la huelga el día 3 por la noche.

Hay conferenciaron extensamente el gobernador civil y el director de la Compañía de las minas de Peñarroya acerca del conflicto.

Ha marchado a Peñarroya el ingeniero jefe de las minas de la provincia.

Fuerzas de la Guardia Civil han sido concentradas.

Los carpinteros

Zaragoza, 1.º.—Han fracasado las gestiones del gobernador para evitar la huelga de los obreros del ramo de maderas.

Mañana comenzará la huelga.

En el Seminario

En el Seminario Conciliar, bajo la presidencia del arzobispo, se ha verificado la inauguración del curso, suspendida con motivo de la epidemia.

El arzobispo pronunció un elocuente discurso.

Asamblea republicana

Cartagena, 1.º.—En el Teatro Circo se ha celebrado la Asamblea para designar el directorio de la Federación republicana local.

El acto transcurrió en medio de las protestas de los republicanos no inscritos en el Censo, a los cuales no se les permitió votar. Quedó nombrado el mismo Directorio que funcionaba con carácter interino.

Los disconformes han llevado su razonada protesta al Directorio nacional.

Banquete aliado

Alicante, 1.º.—Se ha celebrado en el Hotel Reina Victoria el banquete aliado, al que asistieron muchísimos comensales.

Se pronunciaron discursos muy elocuentes.

Un agio escandaloso

Las Palmas, 1.º.—La Prensa ha denunciado el escandaloso negocio hecho por determinados industriales con el maíz y el trigo traidos de la Argentina, a precio reducido, en el vapor Infanta Isabel de Borbón.

Para remediar la situación de las clases pobres, la Junta de Subsistencias distribuyó el maíz a bajo precio entre los molineros, con el compromiso de éstos de venderlo convertido en gajo, a cuarenta céntimos el kilogramo, mediante la presentación de bonos facilitados por dicha Junta.

Pero los molineros, a los pocos días se negaron a admitir los bonos y vendían el gajo a ochenta céntimos, alegando que se había acabado el maíz a precio reducido.

Ante las protestas de la opinión, exigió la Junta de Subsistencias la comprobación, mediante la revisión de bonos, probándose el escandaloso agio de los industriales, pues algunos de cinco mil kilogramos de gajo que estaban obligados a vender a precio reducido, sólo vendieron ochocientos.

Veredicto absolutorio

En la Audiencia se ha visto ante el Jurado la causa instruida contra Juan Sánchez Oliver, acusado de que el año pasado había dado muerte a su amigo Juan Hernández.

El Jurado ha dado veredicto de inculpatibilidad, por lo que el fallo fué absolutorio.

La Escuela Normal

Ha sido recibida con júbilo la noticia de que en los próximos Presupuestos se incluirá la consignación para crear la Escuela Normal de Maestras en Las Palmas, beneficiosa concesión que era generalmente deseada.

Toda la Prensa tributa frases de gratitud para el celoso diputado a Cortes Sr. Argente y para el delegado regio de Enseñanza, don Juan Melián Alvarado, cuya incansable y patriótica labor merece la gratitud del país.

Banquete por el triunfo aliado

Ibiza, 1.º.—Se ha celebrado un banquete por el triunfo de los aliados, que ha resultado brillante.

La concurrencia, que era enorme, estaba compuesta de elementos de todas las clases sociales.

A la salida se formó una manifestación imponente.

Todos los buques, los Consulados y muchas casas ostentaban las banderas de los países triunfantes.

La Comisión organizadora, compuesta de personalidades conocidas en la política y en el campo científico, ha sido objeto de muchas felicitaciones.

Fiesta de los aliados

Córdoba, 1.º.—En el Hotel de España y Francia se celebró esta noche un banquete para festejar el triunfo de los aliados y la terminación de la guerra.

El comedor estaba adornado con las banderas española y de los países aliados, y asistieron 150 comensales, entre los que había de todas las clases sociales.

Tomaron asiento en la presidencia, con el Sr. Antón, el agente consular de Francia, Sr. Douzour, y los agentes consulares de los países aliados.

Al empezar el banquete, la orquesta tocó la Marsellesa, que todos oyeron en pie, y se dieron vivas a Francia.

En la hora de los brindis, el concejal liberal cordobés D. Manuel Tienda pronunció un breve discurso, ofreciendo el banquete en nombre de la Comisión organizadora y dedicando elogios a las naciones aliadas, especialmente a Bélgica, por su heroísmo y su noble proceder.

Censuró el militarismo alemán, y dijo que España fué espiritualmente al lado de Francia. (Fué ovacionado.)

El agente consular Sr. Douzour leyó cuartillas en correcto castellano, haciendo historia de la guerra desde el comienzo.

Dejó frases cariñosas a España y agradeció el homenaje en nombre de los aliados.

Dijo que hablaba como soldado francés que luchó en el frente, y como representante oficial de Francia se complacía en hacer resaltar el heroísmo de Bélgica y de su ejército, igualmente que de todos los aliados, especialmente de los yanquis, que han venido a Europa a imponer el Derecho.

Relató hechos de guerra llenos de heroísmo, y añadió que todos los hombres de Francia se unieron para luchar contra los centrales, decidiendo la victoria de los aliados la batalla del Marne.

Pide a la Providencia que el sacrificio no sea estéril, y termina afirmando que es preciso conseguir totalmente el triunfo del Derecho, sin olvidar que quedan por tomar muchas trincheras en el sentido moral. (Fué muy ovacionado.)

Las coronas y flores se enviaron a la superiora del Colegio Francés de esta capital.

Importante conferencia del presidente de la Diputación, contra el separatismo

Valladolid, 1.º.—Ante nutridas representaciones de todas las clases sociales, Cámaras de Comercio y de la Propiedad urbana, Universidad, Instituto, Escuela Industrial, Círculo Mercantil, Federación Agrícola y otras entidades dió hoy una importante conferencia el presidente de la Diputación, D. Emilio Gómez Díaz, sobre la actitud de Castilla en el magno problema planteado ante el Parlamento español por el nacionalismo catalán.

Trató extensamente del regionalismo; excitó a que Castilla despierte ante la desmembración que la amenaza. Estimó indispensable se oiga a Castilla antes de resolver nada, y aseguró que Cataluña no está en condiciones para aspirar al nacionalismo.

Estableció las diferencias entre el nacionalismo y la autonomía administrativa, afirmando que en Cataluña el problema no es autonómico, sino nacionalista.

Dijo también que la política catalanista es absorbente y centralista.

Elogió al mismo tiempo la Mancomunidad catalana, que ha tenido felices iniciativas, aunque es dispendiosa y mata las Administraciones provincial y municipal.

Se declaró enfáticamente regionalista; pero con un regionalismo sano, compatible con la unidad nacional.

Pidió la amplia autonomía administrativa de los Municipios y Diputaciones.

Entiende que Castilla debe formular su programa, respetando los de las demás regiones.

Cree que el mensaje de los catalanes no es aspiración fiel de la voluntad de toda la región, y concluyó afirmando que Castilla no siente ninguna animosidad contra Cataluña y sólo desea la unión de las regiones para el sostenimiento y engrandecimiento de la patria.

Expuso además interesantísimas conclusiones que serán sometidas a la Asamblea de las Diputaciones castellanas que ha de celebrarse en Burgos, y en la Asamblea que ha de convocarse en breve en Madrid.

El orador fué aplaudidísimo y muy felicitado.

Los propagandistas católicos

Ciudad Real, 1.º.—En el Teatro-Circo se ha celebrado el mitin organizado por los jóvenes propagandistas católicos.

Hablaron los Sres. D. Enrique López, por los propagandistas manchegos; D. Alonso Velarde, periodista; D. Gerardo Requejo, por los integristas, y marqués de Casa Prerío, por los conservadores.

Al hablar el Sr. Velarde se produjo un incidente, motivado por algunos socialistas que habían penetrado en el local.

Dejó de hablar dicho señor y continuó el Sr. Requejo, terminando el mitin con orden.

El Sr. Requejo hizo el resumen, demostrando la necesidad de mantener la paz interior en España, haciendo frente al bolchevismo imperante con el socialismo católico.

Todos los oradores fueron ovacionados.

Asamblea de Diputaciones

León, 1.º.—Esta noche marchan a Burgos los diputados provinciales que, llevando la representación de la Diputación de León, asistirán a la Asamblea de Diputaciones de Castilla; convocada para tratar de la autonomía para esta región.

EL CARTEL DE HOY

ESPAÑOL.—10, Mar y cielo. COMEDIA.—A las seis de la tarde, cinematográfico.—Hemiel.—10,15 (septimo lunes de moda). Los cien mil hijos de San Luis. CENTRO.—(Compañía de Enrique Borrás).—10, Tierra brava.

ZARZUELA.—Compañía de Rosario Pino. 10, El botín de la Javana. LARA.—6, Mister Beverley (cuatro actos) y María Esparta.—10 (tercer lunes de moda y abono). La fuerza del mal (tres actos) y María Esparta.

INFANTA ISABEL.—6,15 (reprise). Un día del otro mundo.—10,15, El millagro y En cuerpo y alma. CERVANTES.—(Compañía de Ernesto Vilches).—6, La muchacha que todo lo tiene.—10, La muchacha que todo lo tiene.

ESLAVA.—6,30, La señorita está loca.—10,30, Sueño de una noche de agosto. APOLO.—6, El juramento.—10, Pepe-Hillo.

REINA VICTORIA.—6, La danza de Cracovia.—10,15, La danza de Cracovia. COMICO.—6,15, El monaguillo de las Descalzas (dos actos, once cuadros).—10, El caballo de cartón (cuatro actos, siete cuadros).

NOVEDADES.—5,45, El agua del Manzanares.—7, La sueta perra.—10,15, La madrastra.—10,15, La sombra del molino.—11,45, El ogro. MARTIN.—6, Los misterios del amor.—7,15, El fracaso de Goya.—10,15, Lo que a usted no le importa.—11,30, Tiempo perdido.

TRIANON PALACE.—Últimas representaciones de Raquel Meller.—Cinema y variedades.—Éxito inmenso de Raquel Meller.

CINE IDEAL.—4 y 9,30, cada día mayor éxito de Tosca por Francesca Berlini.—Adaptación musical.—50 profesores de la Sinfonía y Filarmónica.—Misterio!!! (drama detectivesco muy original).—6,00, Géorgie en la droguería (comedia) y otras.—Nota: Tosca se proyectará por las tardes, a las 6 y por las noches a las 10,30.

FRONTON MADRID.—A las once de la mañana.—Partido a mano.—Partido a 22 tantos.—Chiquito de Lequisto y Mondragón contra Aleorta y Arrieta.—A las cuatro de la tarde.—Partidos a raqueta entre señoras.—Partido a 30 tantos.—Enrique y M. Consuelo contra Carmen y Ascensión.—A las 9,15 de la noche.—Partidos de raqueta entre señoras.—Partido a 30 tantos.—Amparo y Carmela contra Pedro y Consuelo.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

AVISOS UTILES

VINO Y JARABE DESCHIENS (Puro de la HEMOGLOBINA).—Son muy superiores a la carne cruda y a los ferruginosos. CURA EFICAZ Y RÁPIDA.

Escudo Cataluña. Casa especial en género de punto. Barquillo, 3, antes Monterá, 53.

CARRILES

1.500 toneladas carriles belgas, varios tipos, con rielas, tornillos, cambios. Entrega inmediata. S. A. La Vascongada. Peligros, 3, entresuelo.

Teatro de la Zarzuela

Inauguración de la temporada de bailes de máscaras el sábado 7 de diciembre. Se reservan palcos en «Los Burgaleses», Príncipe, 8.

Viernes benéficos aristocráticos en Lara UNICOS DIAS DE NUEVOS ABONOS Lunes, martes y miércoles, gran moda

CASA DE MODA en paraguas, abanicos, bastones y sombrillas.—M. de Diego, Puerta del Sol, 13.

ANTICATARRAL García Suárez Antiséptico energético de las vías respiratorias y reconstituyente cheap. Previene contra la GRIPE, PULMONIAS, TUBERCULOSIS, y cura radicalmente los catarros. No se da ni un caso de gripe en persona que tome Anticatarral. Venta C. Recoletos, 2, y Farm.

VIENA SOL Preparación de selectos y variados fiambres por procedimientos mecánicos ultramodernos. Chocolate y café torrefacto MARTHEN. Pan de lujo, Parísien gluten y Catalán marca SOL. Pastas para té, conitería y repostería. Casa de moda, calle de GENUOVA, 2, con elegante saloncito para degustación de sus exquisitos productos. Fábricas: C. Recoletos, 4, S. Marcos, 26, y S. Bartolomé, 25.—Suenales: Serrano, 54, Goya, 29, Postas, 4, y Génova, 2.

Tos garganta. Pastillas Caldeiro, Ptas. 1,50.

Cómo se cura un neurasténico Muchos son los tratamientos empleados contra el agotamiento nervioso; los resultados obtenidos con todos ellos nunca han sido lo suficientemente energéticos para contrarrestar ese decaimiento moral que lentamente aniquila el temperamento más fuerte. Pasear, distraerse, medicaciones varias... pero en los casos rebeldes el sujeto no nota el alivio, el cambio a su estado normal de completa salud.

Un procedimiento original de preparación del «Jarabe Glicerosolatos Riché» da el máximo de energía química y capaz de hacer frente a la más fuerte neurastenia, a la debilidad general más intensa. Quedarán reconocidos a la ciencia los que en casos más intensos no hubieran obtenido mejoría por otros medios.

CONSERVAS ULECIA.—LOGROÑO SOCIEDAD PORTLAND IBERIA CONVOCATORIA

Por la presente se convoca a los señores accionistas para la junta general ordinaria que esta Sociedad ha de celebrar el día 19 del corriente, a las once de la mañana, en el domicilio social, Fernanfior, 2, debiendo depositar con cuatro días de anticipación las acciones que cada accionista tenga suscritas, conforme determina el artículo 18 de los estatutos.

Madrid, 1.º de diciembre de 1918.—El presidente del Consejo de Administración, Eugenio Grasset.

AMBRINA :: :: :: SABAÑONES :: :: :: REUMA ORQUITIS :: :: :: GOTA, QUEMADURAS :: :: :: FIDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS Unicos concesionarios para España, sus colonias y protectorados BARANDIARAN Y COMPANIA.—BILBAO

Ferias en Barco de Avila Las ferias que no se celebraron en el mes de octubre por causa de la epidemia gripal tendrán lugar en esta villa los días 6, 7 y 8 del próximo mes de diciembre.

REGISTRADORAS "NATIONAL" MODELOS ULTRAMODERNOS Preciados, 11, principal.

Ministerio de Cultura

COMPRE USTED SIEMPRE EN LOS GRANDES ALMACENES DE LA PUERTA DEL SOL Almacenes los más surtidos de Madrid. Los más baratos del mundo. Siempre novedades siempre artículos de ocasión en todos los departamentos. Alfombras, tapices y cortinajes. Novedades en telas para vestidos y abrigos. Peletería. Ropa blanca práctica y de lujo. Lencería de casa y lencería de mesa. Ropa especial muy práctica para renovar la casa. Ropa para servidumbre y millones de artículos más, confeccionados y por confeccionar, con la misma baratura. Precios fijos. 15, PUERTA DEL SOL, 15. Entrada libre. **NOTA.** Rogamos se fijen bien en los precios de los cupones del portal de estos ALMACENES y pidánselos los **CUPONES DE LA LOTERIA** al hacer los pagos.

NOVENO ANIVERSARIO
 ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SEÑORA
Doña Mellona Panadero y Dominguez
 VIUDA DE D. HIPOLITO LAHERA
 Que falleció el día 2 de diciembre de 1909
 Después de recibir los Santos Sacramentos
R. I. P.
 Sus hijos, D. Manuel y doña Margarita; hijos políticos, D. Abelardo Anit y doña Gregoria Herrero, y sus nietos,
RUEGAN a sus amigos encomiendan su alma a Dios y la tengan presente en sus oraciones.
 Todas las misas que se celebren los días 2 y 3 del actual en la cripta parroquial de Santa María la Real de la Almudena, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada.
 Los Excmos. é Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Cardenal Arzobispo de Toledo, Arzobispo de Valladolid, Obispos de Madrid-Alcalá, Sión, León y Ciudad Real, se han dignado conceder 100, 80 y 40 días de indulgencias, respectivamente, a todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren por el alma de la finada.

NACIMIENTOS
 Depósito de figuras, casitas, molinos y norias de movimiento. Corcho rústico. Carmen, 31. «EL BOSQUE».

ASMA
 Curación segura y radical con los **CLARIFILLOS**
 Tod. Fern. 2 f. en la Mayor: 30, rue St-Lazare, París. Escriba la firma y el D.F.C. sobre cada Clarifil.

MATERIAL FERROVIARIO
 Compramos carriles, vagones, vagonetas, molinos, material de hierro y motores.—Feligres, 3, entresuelo, S. A. LA VASCOGADA

BLENORRAGIAS
 Se curan siempre con la INYECCION CUBAS. No produce estrecheces ni orquitis. Se devuelve el precio del frasco al que no se cure.—Paseo, 3 ptas. Pen osario, 3,50. Depósito: Huertas, 15, MADRID

M. PAZ VARELA
 Cosechero, almacenista y exportador de vides finos de **JEREZ**
 Fabricante de agüerientes y coñacs. Se desean agentes de primer orden.

AUTOMOVILES "Moon," y "Empire,"
 Torpedos 7 plazas y de 4 sport; 6 cilindros; MAGNETO ALTA TENSION; ruedas metálicas. Entrega inmediata. Informes: E. VICIANA Y VICIANA.—A. V. M. E. R. I. A.

LA SEÑORITA
Guadalupe Martínez Romillo
 Ha fallecido el 30 de noviembre de 1918
 A LOS QUINCE AÑOS DE EDAD
 Habiendo recibido los auxilios espirituales.
R. I. P.
 Sus desconsolados padres, D. Lorenzo y doña Guadalupe; hermanos, D. José, doña María, D. Antonio, doña Catalina y D. Pablo; abuelo, D. Pablo Romillo; tíos, tíos políticos, primos y demás parientes,
 PARTICIPAN a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el próximo día 2 de diciembre, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, Clavel, 13, a la estación del Norte, para ser inhumado en el panteón de familia en Iris (vado de Mena), Burgos, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.
 El duelo se despide en la estación. No se reparten esquelas. Se suplica el coche. (11)

VINOS TINTOS MARCA
 de los herederos del
MARQUES DE RISCAL
 ELCIEGO (Alava).
 Pídanse en todos los hoteles y restaurants. **CONCEDIDA**

DEPOSITOS EN MADRID —:—
 Sra. Viuda de D. Baldomero García, «High-Life», Carrera de San Jerónimo, 14.
 D. J. Pecesding, Príncipe, 13.
 Sres. D. Carlos Prast y hermanos, Arenal, 8, «Las Colonias».
 Sres. Hijos de Ripoll, Puerta del Sol, 8, «La Mallorquina».
 D. Adriano Alvarez; Barquillo, 3, ultramarinos.
 D. Francisco de Cos, Conde de Xiqueña, 2, y Paseo de Recoletos 21.
 D. Juan Fernández Rodríguez, Hortaleza, 15, é Infantas, 4 y 6.
 D. Angel Duque Gimeno, Alcalá, 41, «La Negrita».
 D. P. Pidoux, Cruz, 12.
 D. Santiago Molinero, Conde Romanones, 12.
 D. Francisco Aldama, Ciudad Rodrigo, 10 y 15.
 Aviso muy importante a los consumidores.
 Exigir siempre intacta la malla de alambre que precinta la botella y a la media botella.
 Fíjense muy especialmente en nuestra **MARCA CONCEDIDA**

REMEDIO ANTISEPTICO
 de incomparable eficacia
PASTILLAS VALDA
 EVITAN Y CURAN
 la Tosa, los Resfriados
 Afecciones de la Garganta recientes ó inveteradas.
 Bronquitis agudas ó crónicas, Otitis, Gripe, Tracazo, Asma, etc.
PERO HAY QUE TENER ESPECIAL CUIDADO
 de no EMPLEAR más que
LAS VERDADERAS PASTILLAS VALDA
PEDIRLAS, EXIGIRLAS
 en todas las Farmacias
 en CAJAS de Ptas. 1.50
 CON EL NOMBRE
VALDA en la tapa
 AGENTES GENERALES: Vicens PERER y C.
 BARCELONA

AGUAS PURGANTES
 DE
COSLADA
 «LA MARAVILLA»
 Analizadas por el sabio doctor
D. SANTIAGO RAMON Y CAJAL
 ó sea por la primera eminencia médica reconocida universalmente.
 Las AGUAS DE COSLADA constituyen el purgante más eficaz, rápido y seguro; jamás al tomarlas causan irritación, cólicos ni dolores de vientre, como sucede con las demás aguas purgantes; las de COSLADA son las únicas que obran a los pocos minutos de tomarlas, y están exentas del sabor amargo que tienen las demás aguas purgantes; sus efectos son seguros y rapidísimos, siendo las mejores que se conocen en todo el mundo, según el dictamen de eminencias médicas. Las AGUAS DE COSLADA también son maravillosas para combatir el estreñimiento, los infartos del hígado, afecciones de estómago, pulmón y riñones, y sobre todo contra la parásia intestinal y de la vejiga; digestiones difíciles, enfermedades perniciosas a la matriz y reumatismo. Son milagrosas para todas las enfermedades de la piel.
 Los pedidos al por mayor para España y el extranjero a los representantes
MARTIN Y DURAN, Tetuán, 3, MADRID.
 y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo.

ZAPATOS
 P. Sras. desde 6,55 ptas.
 Gran fantasía "7,50"
 Zapato PAZ, de legítimo
 caño; 4 1/2 duras.
 Ver en el número frente Apolo.
 Espoz y Mina, 20, piso 1.º
 Romanones, 16, VIOL.

GUARDAMUEBLES
 EL MAS IMPORTANTE
 19 y 21, Puencarral, 19 y 21.
 Cayetano Polo y Hermanos

CANARIOS FLAUTAS
 en gran cantidad, cachorros
 LUIS. CAPRANI, Plaza
 Santa Ana, 5.

V. PEREZ - FERTILIZANTE
 33, Montero, 33.
 Depósito de un enfermedad
 ha vuelto a buscarlo de su
 consultá.

ALFOMBRAS - TAPICES
 ESTERILIZADAS Y ENSELEÑADAS
 Realización rápida. OCA-
 SION UNICA para comprar
 a precios irrisorios.
 19 y 21, Puencarral, 19 y 21.
 CAYETANO POLO Y HERMANOS.

AVISO
 La casa que más paga por oro,
 plata, piedras, selones y toda
 clase de alhajas, joyas, relojes
 y dentos, en Plaza de Santa
 Cruz, 7. PLATERIA

CAMAS DORADAS
 Dorado Inglés Indestructible,
 mil pesetas a quien prueba el
 centenario.—Gran exposición,
 fabrica y despacho: Cabeza, 24

CAFES
 y Tés de todas clases.
 CHOCOLATES elaborados
 a brazo.
 PLAZA SANTA ANA, 12.

FILATERIA DEL CARMEN
 capacs, manguitos, cuellos, abrigos
 capacs piel. Precios económicos.
 Carmen, 14. Teléfono 22-22 M.

AVISO
 La casa que más paga por oro,
 plata, piedras, selones y toda
 clase de alhajas, joyas, relojes
 y dentos, en Plaza de Santa
 Cruz, 7. PLATERIA

CAMAS DORADAS
 1.ª casa en España
 UNICA P. BRICA que NE-
 RECE ESTE NOMBRE
 Príncipe.—Espoz y Mina, 5.

VAPORES DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMP. A
 DE CADIZ
 SERVICIO QUINCENAL FIJO A
 Canarias, Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.
 SERVICIO MENSUAL AL
 Brasil, Uruguay y Argentina.
 Los vapores de esta Sociedad están dotados de telegrafía
 sin hilos, de todos los adelantos y comodidades para la nave-
 gación.
 INFORMARAN SUS ARMADORES:
 PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPANIA, CADIZ

SEÑORES ANUNCIANTES
 Para el desarrollo de los negocios, el medio
 más eficaz es la propaganda. Pedid tarifa de
 periódicos combinados a base de una gran
 economía a la OFICINA CORTES.
8, VALVERDE, 8

LA FORESTAL DE URGEL
 Calle de Cortes, 694.—Teléfono 1210.
 Dirección telegráfica: MIBERN, Barcelona.
 FABRICA DE CARTULINAS Y CARTONES FINOS EN MOLLERUSA (LERIDA)
 FABRICA DE PASTAS Y CARTONES EN BORJAS-BLANCAS (LERIDA)
 Reformadas las fábricas con arreglo a los últimos adelantos de la fabricación moderna, se obtiene una reducción en los precios que actualmente se cotizan en el mercado español, a la par que la máxima perfección en todos nuestros artículos, como son:
 CARTULINAS MATIZADAS PARA LITOGRAFIA, RELIEVES, ETC. CARTULINAS Y CARTONES BICOLOR, A PROPOSITO PARA LA CONFECCION DE CAJAS POR PROCEDIMIENTO MECANICO. CARTON MADERA BLANCO, CARTON CUERO. BILLETES - TICKETS - FERRO-CARRIL.
 PRODUCCION DIARIA: 8.000 KILOS.

ANEMIA, DEBILIDAD, Verdadero HIERRO QUEVENNE
 Curados por el Verdadero HIERRO QUEVENNE. El más activo, económico, el único inalterable.—Exigir el Verdadero, 14, R. Beatus—A. V. M. E. R. I. A.

VENTA EXTRAORDINARIA
 Para dar a conocer en España los famosos calzados marca «LA CORONA», ofrecemos como propaganda de la Casa, hasta el día 7.
 MIL pares de botas para caballero, tipo MODERN STYLE, box-calf, doble suela, al precio único de **29 PESETAS PAR**
 Príncipe, 18 y 20 Σ Δ Ο Χ - Confort moderno - Calefacción central.

VALERIANO PEREZ Empresa anunciadora.
 9, Plaza del Progreso, 9
 Teléfono número 79.

Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid
 OFICINAS CENTRALES: Paseo Pontones, núm. 2. Teléfono 803 M.

Servicio de omnibus y berlinas

- Transporte de toda clase de mercancías
- Servicio rápido y económico.—Se reciben avisos y talones del ferrocarril en la Agencia-Sucursal, calle de Tetuán, núm. 18. Teléfono 4.580 M.
- Para mayor comodidad del público que utiliza estos servicios, se han establecido oficinas auxiliares:
- En la estación de Atocha, T.º 806.
- En la estación del Norte, T.º 801.

NOTA.—Se ruega al público que formule reclamación, por cualquier deficiencia en el servicio, en las Oficinas Centrales.

PRADO-TELLO
 OFICINA TÉCNICA DE PUBLICIDAD
 MADRID. Teléfono M. 2.234.
 Piamonte, 10, entresuelo

PUBLICIDAD ECONOMICA
 5 céntimos por palabra—Cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto al Tesoro.

ENSEÑANZA
 Enseñanza elemental, superior: niñas y señoritas por profesoras con título; preparación Bachillerato, Magisterio; clases adornos; corte, confección; preses económicos. Travesía San Mateo, 1, 3.º

ESPECIFICOS
 Antes de comprar específicos nacionales y extranjeros ó recetas, preguntar precio en Puebla, 11, farmacia de García Mora, clasificada en primera categoría por el gremio de Farmacéuticos.

ALQUILERES
 Alquilase tienda de esquina a cinco huecos, espaciosas cocina, San Ildefonso, 28 y Marqués Teo, 3. Razón Arenal, 18, La Concepción.

ALMONEDAS
 Almoneda Realizo mobiliario seminuevo, canas, comedor, despacho, máquina bobina central, linóleon, muchos más. Urge. Puencarral, 108.

COMPRAS Y VENTAS
 A 15.000 almendros, muy baratos. Vides americanas. Zaragoza, plaza Mesones, 4, Cañanud, Pedro Gil.

CONSULTAS
 Rayos X. Recomendaciones, prevenciones al frotarse. Especialidad en enfermedades gripales. Consulta particular. Corredora Baja, 5.

OFERTAS Y DEMANDAS
 Sastreía Rianza, plazo un año Corredora, 45. Única casa.

FILATELIA
 Compramos colecciones importantes pagando alto precio. Siguen las grandes subastas los lunes, miércoles y viernes, de seis a ocho. P.º y Filatelia, Peligros, 5. Entrada libre.